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Жатки вышли в поле
ВСЕ, ЧТО ВЫРАЩЕНО, УБРАТЬ ДО ЗЕРНЫШКА

Ш Е Г А Р К А . (П о  т е л е ф о н у ) . С е д ь м а я  б р и г а д а  к о л х о з а  и м е н и  
X X I  с ъ е з д а  К П С С  (б р и г а д и р  т о в . П р о с к у р и н )  п е р в о й  в  Ш е г а р -  
с к о м  п р о и з в о д с т в е н н о м  у п р а в л е н и и  п р и с т у п и л а  к  у б о р к е  г о р о х а . 
В  р а б о т у  вкЛ іО чены  о д н а  т р а к т о р н а я  и  ч е т ы р е  п е р е о б о р у д о в а н 
н ы е  к о н н ы е  с е н о к о с и л к и .

Т р а к т о р и с т  Е . Б е л ы й  и м а ш и н и с т ы  А . Д е м и д о в и ч , Н и к о л а й  
и М и х а и л  Л и т в и н о в ы , С . Т и м о ф е е в  в  п е р в ы й  ж е  д е н ь  с к о с и л и  
4 0  г е к т а р о в  ц е н н о й  к у л ь т у р ы .

П р и с т у п и л и  к  у б о р к е  г о р о х а  и м е х а н и з а т о р ы  в то р о й  б р и г а д ы , 
в о з г л а в л я е м о й  С . И . А л т у х о в ы м . С к о ш е н ы  п е р в ы е  2 5  г е к т а р о в .

—  Г о р о х  ь, н а ш е й  с е л ь х о з а р т е л и , —  с к а з а л  с е к р е т а р ь  п а р 
т и й н о го  к о м и т е т а  к о л х о з а  А . И . Т а р а с о в ,  —  р а з м е щ е н  н а  4 6 1  
г е к т а р е .  П о с е в ы  б ы с т р о  с о з р е в а ю т , и  в  б л и ж а й ш е е  в р е м я  в к о 
с о в и ц у  в к л ю ч а т с я  о с т а л ь н ы е  б р и г а д ы .

СВЕЖИЕ 0В0ЩИ- 
НА ПРИЛАВОК

«Уважаемая редакция!
Лето в раггаре, сезон овощей. Но на прилавках продуктовых ма

газинов Томска далеко не всегда увидишь свежие огурцы, редис, 
раннюю морковь, не говоря уж о ягодах и грибах.

Зато на рынках прилавки ломятся от свежих овощей и ягод.
Неужели пригородные совхозы не могут наладить производство 

овощей, а торгующие организации довести их до покупателя?
В. ТАРАСЮК».

Письмо тов. Тарасюка, подни
мающее вопросы торговли сезон
ными товарами, не первое, пришед
шее в редакцию в эти дни. Инте
рес к вопросам торговли и общест
венного питания понятен. С высо
кой кремлевской трибуны на весь 
мир прозвучала новая грандиозная 
программа дальнейшего улучше
ния благосостояния нашего народа. 
В докладе товарища Н. С. Хруще
ва на четвертой сессии Верховно
го Совета СССР немалое место от
ведено радикальным мерам по 
подъему торговли и общественно
го питания.

«Дальнейший рост производства 
товаров народного потребления, 
более высокие требования к каче
ству товаров и торговому обслужи
ванию выдвигают перед работника
ми этой отрасли еще более слож
ные задачи. В наше время нельзя 
торговать по-старому, методами 
механического распределения това
ров», — говорил товарищ Н. С. 
Хрущев в своем докладе. С этими 
высокими требованиями и должны 
подходить работники торгующих 
организаций к своей деятельности.

Лето выдвигает перед ними осо
бые требования. Главное из них 
оперативно доставлять на прилав
ки магазинов сезонные товары.

Томские торгующие организа
ции имеют неплохие планы торгов
ли сезонными продуктами. В теку 
щем году только томичам пред
полагается продать 11.080 тонн 
картофеля, 9.723 тонны овощей, 
1.090 тонн фруктов и винограда, 
1.610 тонн бахчевых, в достатке 
молока и т. д.

Эти планы выполняются не
сколько лучше, чем в прошлом го
ду. На прилавках магазинов «Гор- 
плодоовощторга» раньше, чем обыч
но, появились, капуста, редис, по
мидоры, огурцы. Обеспечено бес
перебойное снабжение трудящих
ся картофелем вплоть до нового 
урожая.

Но ранние овощи завезены с 
юга. На перевозку затрачены ты
сячи рублей.

В томских торгах, в первую оче
редь «Горплодоовощторге», ссыла
ются на то, что совхозы Томского 
производственного управления 
срывают договоры на поставку 
ранних овощей и картофеля. В 
этом они правы. Совхоз «Томский» 
(директор тов. Сидоренко) должен 
был с мая по 20 июля завезти в 
магазины торга 33 тонны огурцов, 
12 — редиса, а поставил только 
17 тонн огурцов и полтонны реди
са. Даже зеленого лука завезено 
на 6 тонн меньше, чем обусловле
но договором. Не лучше выполня
ют свои обязательства по догово
рам в совхозе «Рыбаловский».

Руководители пригородных сов
хозов считают заменителем всех 
овощей капусту и предлагают ее 
в количествах, превышающих все 
планы. Дѳ срока снятая капуста 
быстро портится.

Культурно торговать «дарами 
лета» — это не только обеспечить 
покупателей овощами, молоком, 
зеленью, ягодами. Необходимо все 
это доставить на прилавки в све
жем, привлекательном виде. В 
совхозах же плохо организуют 
уборку овощей, особенно редиса,

лука, и доставку их в ларьки, ма
газины, столовые. Поэтому овощи 
на прилавках появляются вялыми, 
грязными.

Советские органы медленно пе
ресматривают цены на овощи в за
висимости от сезона и доставки их 
в город.

Ряд руководителей торгов, на
пример, директор торга «Гастро
ном» тов. Ужегов, считает, что 
капуста, помидоры и огурцы—«но
менклатура», неподходящая для 
их магазинов. Отмахиваются от 
продажи овощей директора многих 
магазинов «Горпищеторга».

Все больше томичей пользуются 
услугами предприятий обществен
ного питания. Но и здесь обслужи
вают потребителей по старинке. В 
меню большинства столовых, ка
фе и кафетериев надоевшие шни
цели, бифштексы, очень мало се
зонных овощных и молочных блюд. 
Их ассортимент тоже ограничен са
латами из помидоров или огурцов. 
Нет даже окрошки. Директор тре
ста столовых тов. Сулейманов не 
требует от работников столовых 
широкого ассортимента овощных 
блюд. А те смотрят на переработку 
овощей, как на лишнюю обузу: 
хлопот много, а план выполнить 
труднее.

Особый вопрос — торговля про 
хладительными напитками и сока
ми. В текущем году в Томске не
сколько лучше торгуют квасом из 
развозных цистерн, поставлено 67 
автоматов, 36 сатураторных теле 
жек по продаже газированной во
ды. Но нередки случаи, когда у 
цистерн с квасом не видно продав
ца, а на «механических слугах» 
красуется надпись: «Автомат не 
работает».

Немалая доля вины за все эти 
недостатки ложится на горторгот- 
дел и его заведующего тов. Васиц- 
кого. Недостаточно контролирует 
ход летней торговли Томский гор
исполком и его депутаты.

По примеру прошлых лет недо
пустимо долго «раскачиваются» в 
облпотребсоюзе. Из года в год 
здесь срывают сбор и поставку в 
города дикорастущих — орехов, 
ягод, грибов. Работники потребко 
операции имели все возможности 
в срок создать бригады сборщиков 
«даров леса», привлечь в них 
школьников и пенсионеров. Надо 
было позаботиться о доставке лю
дей к ягодникам и грибным ме
стам, создать им временное жили
ще, подвезти пищу. А главное 
обеспечить прием и вывозку со
бранных грибов, ягод, орехов.

Пока все эти важные дела ра
ботники облпотребсоюза и его 
председатель тов. Ведерников 
«утрясают», сроки уходят. По при
меру прошлых лет в потребкоопе
рации откладывают заготовку и 
переработку дикорастущих на бо 
лее поздние сроки.

Прошедшая сессия Верховного 
Совета СССР подняла на новую 
высоту людей, занятых обслужи
ванием трудящихся и, в частности, 
работников торговых организаций.

Работники прилавка не имеют 
права в новых условиях торговать 
по старинке. Не медля ни часа, они 
обязаны повысить культуру тор
говли, четко организовать труд и 
доказать, что достойны доверия, 
оказанного им партией и народом.

С о в е т  з а с е д а е т  в п о л е

О р г а н и з о в а н н о  н а ч а л и  у б о р к у  г о р о х а  в  с е л ь х о з а р т е л и  и м ен и  
X X II  с ъ е з д а  К П С С . В  п е р в ы й  д е н ь  м е х а н и з а т о р ы  эт о г о  х о з я й с т 
в а  с к о с и л и  н а в е с н о й  ж а т к о й  и  п е р е о б о р у д о в а н н ы м и  с е н о к о с и л 
к а м и  3 0  г е к т а р о в .

Б о л ь ш е  д р у г и х  с к о с и л  г о р о х а  к о м б а й н е р  В . Ф и л и п п о в .
В ч е р а  к о л х о з н ы е  м е х а н и з а т о р ы  в ы в е л и  в  п о л е  н а в е с н ы е  

ж а т к и  и  п р и с т у п и л и  к  р а з д е л ь н о й  к о с о в и ц е  о зи м о й  р ж и .
О п ы т н ы й  к о м б а й н е р  В. П о п е л я е в  с к о с и л  з а  д е н ь  1 5  г е к т а р о в .
К а к  с о о б щ и л  п р е д с е д а т е л ь  с е л ь х о з а р т е л и  и м е н и  X X II  с ъ е з д а  

К П С С  А . М . А б д у л о в , в  р а б о т у  у ж е  в к л ю ч е н ы  в с е  1 0  н а в е с н ы х  
ж а т о к .  Н а м е ч а е т с я  в сю  о зи м у ю  р о ж ь  у б р а т ь  п р о г р е с с и в н ы м  
р а з д е л ь н ы м  с п о с о б о м .

П р и с т у п и л  к  ж а т в е  о з и м о й  р ж и  с о в х о з  « Р о с с и я » .  Л у ч ш и й  
к о м б а й н е р  эт о г о  х о з я й с т в а  к о м м у н и с т  А л е к с е й  Е г о р о в и ч  Б а й г у -  
л о в  з а  п о л д н я  с к о с и л  н а  с в а л  о к о л о  8  г е к т а р о в  х л е б о в .

В. БУТ, 
(н а ш  с п е ц , к о р р .)

сшоасшоапаоа

У Т а н  в М о с к в е
МОСКВА. 28 июля. (ТАСС). Сегодня в Москву по приглашению 

Советского правительства прибыл генеральный секретарь Организа
ции Объединенных Наций У Тан.

Голубыми флагами Организации Объединенных Наций и государ
ственными флагами Советского Союза был украшен Шереметьевский 
аэродром.

На аэродром для встречи У, Тана и сопровождающих его лиц при
были министр иностранных дел СССР А. А. Громыко, заместитель 
министра иностранных дел СССР В. А. Зорин, постоянный предста
витель Советского Союза при ООН Н. Т. Федоренко и другие офици
альные лица.

Среди встречавших были посол Бирманского Союза в СССР У Ба 
Со, советские и иностранные журналисты.

А. А. Громыко и У, Тан обменялись приветствиями.
На аэродроме У Тан сделал заявление. Он отметил, что весьма рад 

еще раз посетить Москву. Я хочу выразить благодарность Советскому 
правительству, сказал У Тан. за ту любезность, которую оно мне ока
зало, пригласив посетить Советский Союз.

У Тан заявил, что он с нетерпением ожидает обмена мнениями по 
вопросам, представляющим интерес как для Советского Союза, так ft 
для Организации Объединенных Наций с Н. С, Хрущевым и А. А. 
Громыко.

У Тан передал самые теплые пожелания народам Советского 
Союза.

«Давайте вместе, рука об руку работать для достижения целей 
ООН и. таким образом, для укрепления мира, процветания и прогрес
са всего человечества», — сказал У Тан.

( Т Е Л Е Г Р А М М А  
А. НАСЕРА 

ХРУЩЕВУ
Г.

Н. С.
g Гамаль Абдель Насер, предсе-g  
§датель первой сессии конферен-о 
g ции глав государств и прави-g  
□тельств Организации африканско-g 
Его единства, прислал Председа-g  
°телю  Совета Министров СССР |  
аН . С. Хрущеву телеграмму, в ко-g  
“ торой благодарит за приветст-g  
§ венное послание в адрес этой§ 
§ конференции. g
□ Послание Вашего превосходи- g 
ательства собравшейся в Каире § 
g конференции глав государств и§ 
g правительств О рганизации афри-g
□ канского единства, пишет Гамаль g 
§ Абдель Насер, было - принято eg  
g большой признательностью. 0т§  
g имени моих коллег и от себя лич-g
□ но я  хотел бы выразить наш у бла- □ 
°годарность за добрые ч увства ,□ 
g выраж енные в этом послании в °
□ отношении успеха наш ей органи-g  
§зации в деле дальнейшего у к р е п -□ 
§ления африканского единства, g 
g полного освобождения Африки и °  
□немедленной ликвидации импе-g  
§риализма и расовой дискримина-g
□ ции. §

(ТАСС). §
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ПРИЕМ Н. С. ХРУЩЕВЫМ
министра иностранных дел 

В е л и к о б р и т а н и и  
Ричарда 0. Батлера

Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев принял 2 8  июля 
в Кремле находящегося в Советском 
Союзе с официальным визитом ми
нистра иностранных дел Великобри
тании Ричарда 0 . Батлера. Вместе с 
Ричардом 0 . Батлером были посол 
Великобритании в  Советском Союзе 
сэр Хэмфри Тревельян, постоянный 
заместитель министра иностранных 
дел Великобритании сэр Гарольд 
Каччиа, помощник заместителя ми
нистра А. Д. Вильсон, советник 
Дж. Н. Гендерсон.

Между Н. С. Хрущевым и Ричар
дом 0 . Батлером состоялась откро
венная, друж ественная беседа по 
вопросам, представляющим взаим
ный интерес.

На беседе присутствовали министр 
иностранных дел СССР А. А. Громы
ко, посол Советского Союза в  Вели
кобритании А. А. Солдатов, заве
дующий вторым европейским отде
лом МИД СССР А. А. Рощин.

(ТАСС).

в
А . ВО ЛЬЦ

М О С К В Е

В Москву 27  ию ля прибыл заме
ститель председателя Совета мини
стров и министр иностранных дел 
Германской Демократической Рес
публики д-р Лотар Вольц.

(ТАСС).

З АСЕДАНИЕ совета Зырян
ского производственного 

управления проходило необычно. 
Оно началось под открытым небом 
у комбайна. Колхозные мастера- 
наладчики показали присутство
вавшим полустационарный пункт 
технического обслуживания и про
демонстрировали его работу.

— Нынче на весеннем севе тех
нические уходы в нашем колхозе 
проводили мастера-наладчики, — 
рассказал членам совета и при
глашенным механик колхоза име
ни XXII съезда ШІСС П. 3. Ефре
мов. — Начинали мы, признаться, 
без уверенности, но вскоре убеди
лись — дело стоящее, выгодное. 
Аварий не стало, сроки сева сокра

тились, экономнее стали расходо
вать горючее. Масла, например, 
вместо 5 процентов по норме рас
ходуем 3,4 процента. Автола тоже 
меньше стали тратить. Сначала из
менили систему техобслуживания 
тракторов. Теперь поручили на
ладчикам уход за комбайнами. 
Не сомневаемся: новая система
ухода надежная.

Здесь же на площадке члены 
совета осмотрели навесную жатку, 
потом познакомились с новшест
вом —  пускачом, заменившим на 
комбайне аккумулятор.

Затем вереница зеленых газиков 
доставила участников совета на 
полевой стан колхоза «Сибиряк». 
Уже сам стан, отлично оборудо-

Начали теребить лен
Вторая и пятая бригады колхоза 

«Коммунист» Асиновекого управле
ния (бригадиры Д. М. Балахонов и 
М. Г. Пушкарев) приступили к вы
борочному тереблению льна. Вместе

с колхозниками в этой работе при
нимают участие студенты Томского 
государственного университета.

В. БУНЬКОВ.

ванный, электрифицированный и 
радиофицированный, произвел на 
всех очень хорошее впечатление. 
Здесь совет управления продолжил 
работу.

Председатель колхоза «Сиби
ряк» Ефим Андреевич Селянинов 
доложил о том, как хозяйство го
товится к уборке урожая.

— Уборка будет вестись двумя 
механизированными отрядами, 
разбитыми на звенья, — расска
зал тов. Селянинов. — Созданы 
специальные звенья по уборке зер
новых, силосных и технических 
культур. Возглавляют их опытные 
колхозники, знатоки своего дела. 
Техническое обслуживание ком
байнов, как и в колхозе имени 
XXII съезда КПСС, поручено ма- 
стерам-наладчикам, являющимся 
лучшими механизаторами колхоза. 
На период уборки тем, кто будет 
ночевать на полевом стане, пита
ние бесплатное.

В колхозе введена новая систе
ма оплаты труда и соревнования 
комбайнеров. Оплачивать будут за 
намолоченное зерно в амбарном 
(а не как прежде — бункерном) 
весе. За каждый центнер из пер
вых ста намолоченных тонн ком
байнерам будут выплачивать по 
6 копеек, за каждый центнер из 
второй сотни тонн — по 7 копеек, 
за центнер третьей сотни — 8 ко
пеек и т. д. Исключение составля
ет горох, за намолот центнера ко
торого оплачивается по 10 копеек. 
Помимо денег, комбайнеры полу
чат 0,03 процента намолоченного 
хлеба натурой.

Правление колхоза наметило по
ощрительные меры — денежные 
и натуральные премии механиза
торам уборочных агрегатов.

Значительная часть зернобобо
вых будет убрана раздельным спо
собом. что позволит раньше на

чать жатву и сократить потери 
зерна.

Рассказ тов. Селянинова вызвал 
большой интерес у присутствовав
ших. Посыпались вопросы: «Како
ва будет оплата комбайнерам за 
уборку полеглого хлеба?», «Как 
подготовлено сушильное хозяйст
во?» и т. д.

Затем выступили председатель 
колхоза имени Фрунзе А. С. Пет- 
рашов, агроном колхоза имени 
XXII съезда КПСС С. И. Осадчий 
и другие члены совета.

Выступавшие сосредоточили 
внимание на изъянах подготовки 
к уборке урожая в хозяйствах уп
равления. Говорили о неотремон- 
тированных комбайнах, о неудов
летворительных темпах заготовки 
кормов в ряде колхозов, о недо
статках в организационной работе. 
Вносились ценные советы, дели
лись опытом. Чувствовалось, что 
совет —- не очередное «мероприя
тие», а деловое собрание, на кото
ром идет большой разговор на ак
туальную тему. Конкретно догово
рились о том, что ценное из виден
ного и слышанного будет переня
то в каждом хозяйстве. Меры, при
нятые колхозами «Сибиряк» и 
имени XXII съезда КПСС, были 
одобрены.

— Вот так и надо проводить со
веты, — говорили, разъезжаясь, 
участники своеобразного совеща
ния в поле. — Мы не только слу
шали, но и видели, как готовятся 
к уборке. Очень полезен такой 
боевой совет перед наступлением 
на урожай.

В. НИКОЛАЕВ.
НА СНИМКЕ: механик колхоза 

имени XXII съезда КПСС тов. Еф
ремов рассказывает на совете о 
техническом обслуживании ком
байнов.

Фото Ф. Хитриневича.

К стар ту  ж атвы  хлебов готовы
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - ♦  _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

Уборочная техника наготове О Механизированные тока ждут зерно 
нового урожая О Обязательства по продаже государству хлеба пере
смотрены О  Новая организация труда О  Наши претензии к районному 
объединению „ Сельхозтехника“

Добрый урожай зреет на полях 
вашего колхоза. Тучными колосьями 
шумят на ветру пшеница, ячмень и 
овес, быстро идут в рост кукуруза и 
подсолнечник, а  озимая рожь уже 
достигает восковой спелости.

Канун ж атвы  —  время радостного 
ожидания. Наши хлеборобы к старту 
уборки урожая хорошо подготовле
ньи Отремонтированы 27 комбайнов, 
2 6  автомашин. Готовы к приему зер
на 6 механизированных токов. Все 
уборочные агрегаты  укомплектованы 
опытными кадрами.

Зерновыми в сельхозартели занято 
6 .1 4 8  гектаров. Н агрузка на комбайн 
2 2 8  гектаров. Это не так уж  ма
ло. Поэтому только при условии вы
полнения норм каждым комбайнером 
мы сумеем провести ж атву за  2 0  ра
бочих дней. Но ведь механизаторы у 
нас не привы кли довольствоваться 
одним выполнением норм. Возьмем 
хотя бы комбайнеров И. Д. Орехова и 
Ф. Е. Архипова. Десятки лет они во
дят степные корабли и по праву счи
таю тся мастерами ж атвы . Их выра
ботка в отдельные дни в прошлом 
году достигала 2 0 — 25 гектаров.

В этом году мы впервые применя
ем новую организацию , труда на 
уборке урожая, подработке зерна, 
сборе соломы и вспашке зяби.

В колхозе созданы три уборочных 
отряда, в составе которых 8 звеньев 
—  по 3 — 4 агрегата в каждом. От
рядами руководят, как правило, ме
ханики, а во главе звеньев постав
лены лучшие комбайнеры.

Такие же звенья созданы и для 
выполнения других сельскохозяйст
венных работ. Раньше в колхозе 
бригадир комплексной бригады отве
чал за  все: уборку, взмет зяби, сев 

озимых. Порою бывало так : отстанет 
бригада, например, с косовицей хле
бов, сделаешь бригадиру замечание, 
и тот принимает срочные меры, бро
сает все средства на усиление тем
пов косовицы. А в это время на дру
гом участке —  провал. Теперь дело 
иное: начальник уборочного отряда 
вместе со звеньевыми организует и 
полностью отвечает только за работу 
комбайнового парка, своевременную 
отгрузку зерна на тока и качество 
ж атвы . Сбор и скирдование соломы,

подъем зяои и сев озимых поручены 
другим звеньям, а  подработка зерна, 
сдача его на приемные пункты , за
сыпка семян —  это уже дело треть
их, возглавляемых в обязательном 
порядке участковыми агрономами.

Такая организация уборочных ра
бот, на наш взгляд, оправдывает се
бя.

Правление колхоза проявляет осо
бую заботу о людях, которые будут 
непосредственно заняты  на жатве. 
Каждый уборочный отряд снабжен 
двумя благоустроенными жилыми ва
гончиками. В них будут ж ить меха
низаторы с первого дня и до полно
го заверш ения уборки. Постараемся, 
чтобы на полевых станах были све
жие газеты , книги —  художествен
ная и техническая литература, на
стольные игры, радиоприемники.

А что касается общественного пи
тания, то здесь не может быть ника
ких нареканий. У нас в достатке раз
нообразных продуктов питания и 
кухонной посуды, и, самое главное, 
есть искусные повара. Механизато
рам будет выгодно питаться на поле
вых станах. Правление решило сни
зить цены на блюда, отпускаемые 
людям, заняты м на ж атве, на 50 
процентов.

В связи с тем, что урожай нынче 
ожидается высокий, за каждым агро
номом мы закрепили по одной авто
машине, чтобы им легче было конт
ролировать ход уборки.

На отгрузке намолоченного зерна 
будет работать не только колхозный 
транспорт, но и прибывшие маши
ны из автохозяйств города. Зерно 
будет подрабатываться на механизи
рованных токах и сразу же транс
портироваться на государственные 
приемные пункты.

План продажи хлеба государству 
для наш ей сельхозартели установлен 
в размере 2 5  ты сяч центнеров. Не
давно в колхозе состоялось совеща
ние механизаторов. На нем мы об
суждали рабочий план уборки уро
ж ая и коснулись ранее принятых со
циалистических обязательств. При
шли к единому мнению, что у колхо
за есть возможность увеличить про
дажу зерна самое малое на 10 тысяч 
центнеров.

Судя по видам на урожай, дело 
это вполне реальное, и  мы обязатель
но продадим государству не менее 
35 ты сяч центнеров хлеба, а может 
быть, и все 40!

До начала ж атвы  хлебов остаются 
считанные дни, не сегодня-завтра 
приступим к  уборке озимой ржи. А 

ее у нас почти 1 .0 0 0  гектаров.
По нынешним хлебам с густым 

стеблестоем, полновесным колосом, 
но местами засоренным самый подхо
дящий способ ж атвы  -f-  раздельный. 
Но с этим у нас как раз не все бла
гополучно. В хозяйстве нет ни одной 
широкозахватной ж атки. Пытались 
купить несколько жаток, но приобре
сти их  не так-то просто: нет в 
продаже.

Есть и еще некоторые замечания. 
Хочется вы сказать претензии к  рай
онному объединению «Сельхозтехни
ка» и его управляющему тов. Липу- 
хину. У нас пока нет своей ремонт
ной базы. За всем приходится обра
щ аться в объединение. Разрегулиро
вался топливный насос —  везешь в 
объединение, потерлась переборка 
поршневой группы —  туда же посы
лаешь гонцов. Но порою очень долго

приходится ожидать выполнения на
ших заказов.

Со снабжением запасными деталя
ми тоже неважно обстоит дело. 
Не можем купить ремни вентилято
ров к  тракторам Д Т-54, аккумулято
ры. к  комбайнам СК-3, к ним же рем
ни ходовой части.

Мы, конечно, принимаем меры к 
тому, чтобы во время уборки не до
пустить даже самых незначительных 
простоев. Агрегаты будут обслужены 
мастерами-наладчиками. Будет орга
низована заправка машин горючим 
непосредственно у мест работы. Но 
мы не можем гарантировать, что в 
один прекрасный момент у одного из 
комбайнов не выйдет из строя акку
мулятор или ремень. Так ч т о . и ра
ботникам «Сельхозтехники» надобно 
покрепче браться за  дело, более опе
ративно выполнять заказы  наших ме
ханизаторов.

У тружеников колхоза хорошее, 
бодрое настроение. Они сделают все, 
чтобы убрать хлеб до единого зер
нышка и до конца выполнить свой 
долг перед государством.

В. ЛЕЩЕНЯ,
председатель колхоза «Гигант» 

Шегарского управления.

В ПОЛНОЙ ГОТОВНОСТИ
Каждый день мне приходится проезжать по полям Светло-зеленинской 

бригады колхоза «Заветы  Ильича» Бакчарского управления. Смотрю я на 
широкий разлив хлебов, и душа радуется —  хорош должен быть нынче 
урожай. Со многих участков мы соберем по 1 8 — 2 0  центнеров зерна. Но 

большой хлеб не придет сам собой. Густая хлебная масса, высокий намолот 
потребуют большого напряж ения во время уборки.

Механизаторы нашего колхоза хорошо понимают это. Бригады готовы 
к  встрече богатого урожая. Все четыре комбайна отремонтированы, постав
лены на линейку готовности. Комбайнеры К. Фурсевич и Н. Шушунов за
кончили ремонт своих СК-3 еще до начала заготовки кормов. Пока не 
поспели хлеба, они вместе со всеми колхозниками заготавливаю т сено для 
общественного скота.

Несколько дней назад закончили ремонт своих степных кораблей ком
байнеры Н. Расхожеев и Н. Гордиенко. Сейчас оба работают на скирдова
нии сена. В бригаде в полной готовности безлафетная ж атка. Машинисту 
ее А. Егорову придется первому начать ж атву. На ходу все четыре грузо
вые автомашины. Колхозники заканчиваю т ремонт сушилки «Кузбасс», 
оборудование крытого тока для второй сушилки.

П. ПОГАРЕЛЬСКИХ, 
бригадир Светло-зеленинской бригады 

колхоза «Заветы Ильича» Бакчарского 
производственного управления.
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СОЮЗНИКИ ИЛИ КОНКУРЕНТЫ?
Леспромхоз и сплавная организация — два основных звена лесно

го конзейера. И, как всегда, неполадки на одном из участков приво
дят к остановке конвейера в целом. Это истина. Без хорошо проду
манной, четкой организации сплава леспромхоз не сможет работать. 
В свою очередь, если лесозаготовительные предприятия не будут 
придерживаться определенных, строго установленных правил, то 
сплавные организации своевременно не смогут доставить древесину 
потребителю. А значительная часть ее вообще не будет доставлена: 
потеряется на путях сплава.

Поэтому, казалось бы, должна постояннб крепнуть хорошая рабо
чая дружба между обеими сторонами, установиться обстановка взаим
ного понимания и взаимной помощи. К сожалению, то тут, то там не
редко возникают конфликты между лесозаготовителями и сплавщи
ками. Они обвиняют друг друга во всевозможных грехах и упуще
ниях. Свидетельство ненормальности и нетерпимости подобных «от
ношений» — два материала, которые мы публикуем сегодня. Редак
ция не может полностью разделить мнения авторов. Они ведь тоже 
смотрят во многом на происходящее со своей «отраслевой колоколь
ни». Но они поднимают очень важный вопрос. И редакция надеется, 
что в обсуждении его примут участие обе заинтересованные стороны. 
Предложения, направленные на улучшение работы «лесного конвей
ера», мы будем публиковать на страницах газеты. Со своей стороны 
руководители комбината «Томлес» должны подробно разобраться, 
почему сложились такие ненормальные отношения между сплавщи
ками и лесозаготовителями и что нужно сделать для их улучшения. 
Ответ руководителей комбината «Томлес» будет опубликован в на
шей газете.

V

Л иш ь бы  сдать
В организации сплава на среднем 

и верхнем Чулыме есть свои особен
ности. Леспромхозы здесь не только 
поставщ ики древесины, но и подряд
чики у Асиновского лесоперевалоч
ного и деревообрабатывающего ком
бината. Они сами ведут сплотку 
древесины, формировку плотов и 
только потом передают их сплавным 
участкам —  представителям комби
ната. В последнее время отношения 
между сплавщ иками и лесозаготови
телями совершенно испортились. 
Подрядчики (леспромхозы) перестали 
считаться с существующими прави
лами, техническими нормами, при
казами, не говоря уже о просьбах 
Асиновского комбината.

Возьмем предъявление древесины 
к сдаче. Вошло в  обычай пы таться 
сдавать неподготовленный лес: да
же обрубить сучья не считается нуж 
ным. Сучкоруб надеется: авось
пройдет, и ждет, пока десятник спла
ва не укаж ет ему на промах. Так же 
ведет себя и раскряж евщ ик. Он хоро
шо знает, что нужно сделать, но до
ж идается, пока ему у каж ут на неот- 
торцованный козы рек или косорез. 
С таких мелочей и начинаются «рас
при». Дальше —  больше. Если де
сятник начнет требовать раіцйонадь- 
ной разделки или правильной дата- 
белевки древесины, то это уже при
нято считать «издевательством сплав
щ иков», которые якобы срывают 
лесозаготовки.

Многие мастера, а  по их примеру 
и  рабочие забываю т, что требова
ния десятников отнюдь не их лич
ные причуды. Они обусловлены су
ществующими государственными 
стандартами и направлены  на пре
дупреждение потерь древесины от 
порчи и при сплаве. Ведь на каждом 
принятом бревне стоит клеймо при
емщика, и он несет ответственность 
за  количество и  качество древесины, 
за  сохранность приняты х плотов.

Отношение мастеров, начальников 
лесопунктов к  судьбе заготовленной 
древесины нельзя не назвать  стран
ным. Главный принцип у них —  
лишь бы сдать древесину сплавщ и
кам. Можно проверить в любом лес
промхозе плот, и в каждом из них 
найдешь некачественные пучки. 
То же самое и  с кошелями. Древеси
на в них не скрепляется накатом 
бревен, поэтому велики потери леса 
при буксировке.

Неоднократно уже поднимался 
вопрос о необходимости биологиче
ской суш ки древесины лиственных 
пород. Много написано бумаг и про
ведено совещаний на эту тему. Не
трудно вроде бы согласно требова
ниям обработать торцы бревен во
дозащитными составами. Но без 
преувеличения надо отметить, что 
если и делается зам азка торцов, 
то просто «для вида».

Переход на биологическую сушку 
становится обычно неразрешимой

„У  НАС СВОИ “

проблемой. Ни один из верхнечулым
ских (Берогаевский, Н ово-Тегуль- 
детский, Линевский) леспромхозов 
не создал запасов лиственной древе
сины, заготовленной осенью или зи 
мой, для биологической сушки. С 
большим трудом заставили Линев
ский и Ново-Тегульдетский леспром
хозы перестать сбрасывать древе
сину во время первичного сплава в 
реку Четь. Своевременно нижние 
склады и склады для штабелевки 
леса на берегах не были созданы. 
Пришлось отказаться от приемки 
сброшенного в реку леса, чтобы ру
ководители предприятий подчинились 
специальному приказу комбината 
«Томлес».

Одна из основных обязанностей 
леспромхозов верхнего Чулыма —  
снабжение Асиновского комбината 
пиловочным и шпальным сырьем. 
Поэтому непременное условие —  
сортировка древесины. Есть приказ, 
чтобы древесина поступала только 
рассортированной. Но каждый год 
мы вынуждены принимать смешан
ные плоты. К примеру, в десяти «пи
ловочных» плотах, отправленных в 
прошлом году Берегаевским леспром
хозом, общим объемом 3 5 ,3  тысячи 
кубометров почти 9 тысяч пришлось 
на долю дров.

Леспромхозы уверены, что если 
сплавщ ики и не захотят принять 
плоты, то их обяжут. Действительно, 
во время навигации на плотбищах 
переформировать плот почти невоз
можно. И когда мы отказывались 
принимать плоты с большим количе
ством дров, то нас обязывал сделать 
это комбинат «Томлес». Не раз меж
ду приемщиками и сдатчиками воз
никали такие острые разногласия, 
что вынуждены были приезж ать 
представители из Томска и мирить 
нас.

От подобных примирений проку 
немного. Леспромхозы чувствуют 
свою безнаказанность и не хотят 
считаться с нашими требованиями.

Мастерам и десятникам сплава 
мы еще раз дали указание нс прини
мать плохо сформированных плотов, 
неподготовленную древесину. Это, 
разумеется, крайняя мера, и прибе
гать к  ней почти невозможно: будут 
обсушены плоты, начнет простаи
вать буксирный флот. Можно ли из
бежать этой крайности? Да.

Нужно сделать, чтобы все работы 
выполнялись с гарантией сохранно
сти древесины. Пора уже лесозаго
товителям научиться уваж ать свой 
труд и труд сплавщ иков, знать и 
выполнять приказы и правила, а 
не всяческими правдами и неправда
ми искать и добиваться исключений 
из правил.

П. СИЧКОВСКИЙ,
начальник Четского сплавного
участие.

Вдоль Чулыма тянутся разделоч
ные эстакады нашего Лайского лес
промхоза. Сюда на нижний склад, 
расположенный на пойме, идет дре
весина из трех лесопунктов: Цент
рального, Тунгусского бора и Анги. 
Здесь хлысты  разделываются на сор
тименты. И, конечно, мы, как хозяе
ва леса, заинтересованы в получении 
наиболее ценных и дорогостоящих 
сортиментов. Это самый верный и на
дежный источник сверхплановых на
коплений. Ведь наш а цель —  наи
более разумно использовать каждый 
кубометр древесины. Но иногда не 
получается так .

—- Судострой, телеграфник, вы- 
шечный брус —  больше не берем,
—  вдруг объявляет десятник Бату- 
ринского оплавучастка. —  Все пой
дет пиловочником. Руддолготье от 14 
сантиметров и выше в диаметре то
же возьмем пиловочником третьего 
сорта.

Раскряж евщ ики к  мастеру ниж не
го оклада: уговори десятника.

Тот —  к десятнику.
—  Почему не принимаешь, у нас 

ж е сортиментное задание, план.
■— У вас свои планы, у нас—свои,

—  невозмутимо отвечает тот, —  об
ращайтесь к начальству.

Мастер бежит или звонит в про
изводственный отдел, к  директору 
леспромхоза. И пошла писать губер
ния. Звоним начальнику сплавучаст- 
ка, директору Усть-Чулымской 
сплавной конторы, шлем радиограм
мы —  бесполезно. В ход вступает 
«тяж елая артиллерия»: радиограмма 
руководителям комбината «Томлес». 
И, наконец, вздох облегчения —  те
леграмма комбината «Томлес» обязы
вает сплавщиков принимать дорого
стоящие сортименты без ограниче
ний.

Почему стала возможной подобная 
волокита? Причина в том, что на 
нижнем складе два хозяина: лес
промхоз сдает —  сплавучасток при
нимает древесину. Между двумя ор
ганизациями есть определенные до
говорные отношения, сущность кото
рых должна сводиться к тому, чтобы 
государство получило больше высо
кокачественной древесины и без по
терь. Но сплавучастки и вместе < 
ними сплавконтора получили слиш
ком большую и почти никем не конт
ролируемую самостоятельность. Я го
ворю «почти» потому, что комбинат 
«Томлес» далеко й' не' мб'&’ет посто
янно одергивать сплавщ иков. Те 
уверились в своей силе и  бесконт
рольности.

Поэтому и телеграмма из комбина
та нам помогла ненадолго. Через 
несколько дней дорогостоящие сорти
менты снова не принимались. Прав
да, наш лась уловка. Древесина не 
отвозилась своевременно с подшта
бельных площадок, и они оказались 
забитыми. Сразу веские аргументы: 
забиты площадки —  некуда прини
мать. Хотя отвозить сортименты дол
жен был сплавучасток.

Мы знаем, что у сплавщиков бы
вают свои трудности и стараемся 
как-то помочь им. Иногда приходится 
отрывать с производства механиз
мы и рабочих и давать участку. В 
начале года мы передали из своих 
фондов четыре трактора, потом еще 
два отдали на отвозку древесины. До 
навигации все тракторы участка бы
ли заняты  на заготовке древесины 
(сплавучасткам тоже доводится за
дание по заготовке леса). И поступа
ли так мы не потому, что мы такие

добренькие или нам нечем загрузить 
механизмы. Нет. Успех общего дела 
требовал этого.

Почему же память сплавщиков 
оказывается короткой, почему, кроме 
своих собственных забот и нужд, они 
ничего не хотят видеть? Нужен, на
пример, ш пальник для ш палозавода—  
и сплавконтора гонит в него кедр, по 
всем нормам подходящий для каран
дашного производства. Но свои забо
ты  ближе и весомее: и  леспромхоз 
получает меньшую сумму от реали
зации леса, и карандашной фабрике 
качественного сырья не хватает.

Каждый год с началом навигации
леспромхозе возникают перебои в 

работе из-за неурядиц сплавщиков. 
Нынче решили наруш ить традицию. 
Еще в апреле начались переговоры с 
руководителями сплавучастка.

—  Все будет в порядке, —  заве
рили нас.

Весна приш ла многоводной. Все 
зимние эстакады оказались затоплен
ными. Единственное спасение —  
летний нижний склад на высоком 
берегу Чулыма. Не доверяя уже сло
вам, подписываем соглашение: мы 

своими силами начинаем укладывать 
древесину в штабеля, а к 21  мая 
сплавщ ики обязались выставить за 
пань на Чулыме. Но и соглашение не 
помогло. На нижнем складе не успе- § 
вали разделы вать и штабелевать лес. 8 
Собиралось по 2 0 — 3 0  сцепов. Это ^  
значит, что не было порож няка для N 
погрузки, простаивали бригады в 8 
лесосеках. После звонков в У сть-Чу- S 
лымскую сплавконтору, в комбинат ^  
«Томлес» 24  мая привезли трос. 27 
.запаней для леса начали ставить. ^

Точно так же получилось на реке 8 
Лае. Сюда на нижний склад вывозят ^ 
древесину с лесопунктов Ц ентраль- & 
ный и Тузейга. Привозят на автома- ^ 
шинах немного: 5 0 0 — 6 0 0  кубомет- ^ 
ров в день. Две смены на шести 
эстакадах вполне успевали бы его ^ 
разделы вать при условии, что сплав- Ь 
щ ики своевременно будут произво- ^ 
дить сплотку. Но поставили сплот- ^ 
станок с опозданием и пустили его s  
в одну смену. Русло реки забилось ^ 
моментально лесом, создались огром- 
ные «костры ». Раскряж евщ икам про- ^ 
сто некуда было сбрасывать древе- ^ 
сину. Бригады простаивали или за 
нимались больше половины времени 
непредусмотренными работами. Сно
ва звонки, взаимные упреки, хотя 
трехсменную сплотку можно было 
организовать без особых затрудне
ний^ Леспромхоз брался наладить 
освещение, выделял рабочих. Но от 
нашей помощи отказались.

Сейчас положение наладилось. 
Сплавучастку все-таки пришлось 
создать нормальные условия для ра
боты леспромхозу. Как будет дальше 
—  трудно сказать. Если бы мы не 
были из одного «ведомства», можно 
было прибегнуть к штрафным санк
циям. А пока леспромхозы полностью 
бесправны и целиком зависят от 
сплавных участков. Я имею в виду

наладить взаимоотноше' 
ния сплавщ иков и лесо
заготовителей, чтобы не 
было жалоб и выговоров. 
У нас же одна общая 
цель. Так давайте будем 
уваж ать и  помогать друг 
Другу.

В. РУБАНОВ, 
начальник производ
ственного отдела Лай
ского леспромхоза.

♦ ♦ ♦ ♦ ♦ ♦

«Справочник партийного работника» — выпуск пятый
Вышел е свет подготовленный из

дательством политической литера
туры пятый выпуск «Справочника 
партийного работника». В книгу 
включены постановления Пленумов 
Центрального Комитета КПСС, от
дельные решения ЦК КПСС и со
вместные решения ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР, а также не
которые постановления Совета Ми
нистров СССР, Указы Президиума 
Верховного Совета СССР, руководя
щие материалы комитета партийно
государственного контроля ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР,

ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ, принятые с 
января 1963 по январь 1964 года, 
а также постановления февральско
го (1964 года) Пленума ЦК КПСС. 
Некоторые документы публикуются 
впервые.

Издание рассчитано на партий
ных, советских, хозяйственных, ком
сомольских, профсоюзных работни
ков, преподавателей общественных 
наук вузов и пропагандистов. «Спра
вочник партийного работника» из
дается массовым тиражом.

(ТАСС).

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
На Электростальской заводе тя
желого машиностроения идет 
сборка крупного манипулятора 
для механизации кузнечного 
производства.

Манипулятор, рассчитанный 
на поковки весом до 30 тонКг|Г 
будет установлен на заводе 
«Сибтяжмаш» в Красноярске. 
Механизм собирает опытная 
бригада сборщиков, руководи
мая В. Показеевьш.

На снимке: сборка 30-тонно
го манипулятора.

(Фотохроника ТАСС).

ЕДУТ НОВОСЕЛЫ
Встретим их тепло, 

р а д у ш н о

Сотни новоселов прибывают ежегодно в колхозы наш ей области. 
Едут в Сибирь трактористы  и комбайнеры, плотники и доярки, едут 
и люди, не имеющие никакой специальности, но ж елаю щие трудить
ся в сельском хозяйстве.

Радушно, по-сибирски встречают переселенцев старож илы . При
бывшим предоставляют ж илье, дают скот, обеспечиваю т на первое 
время продуктами питания. За три последних года для новоселов по
строено 5 5 0  домов и более 5 0 0  домов отремонтировано.

Далеко за пределами области славятся гостеприимством колхозы 
имени Ленина и «Сибирь» Ш егарского управления, асиновский 
«Маяк» и другие наш и хозяйства. За три года только в «Сибирь» и 
«Маяк» влилось около трехсот семей-переселенцев, что дало воз
можность укомплектовать рабочей силой бригады и фермы этих 
хозяйств, развернуть строительство ж илы х домов и  производствен
ных объектов.

Переселение— не стихийный переезд людей с одного местож итель
ства на другое. Самотек может только нанести ущерб этому важ 
ному делу. Поэтому совхозы и колхозы , изъявивш ие ж елание при
нять новоселов в будущем году, долж ны  разработать мероприятия 
по приему переселенцев и через производственны е управлен ия пред
ставить свои предложения в облисполком. К ак правило, переселен
цы будут направляться в хозяйства, могущие принять одновремен
но не менее 1 0 — 15 семей.

В 1 9 6 5  году к нам прибудет несколько сот семей из Чуваш ской 
\ССР, Ульяновской, Кировской и других областей.

Встретим их тепло и радушно, обеспечим всем необходимым для 
плодотворного труда на новом месте!

Н. ТУЖИКОВ.
заведующий отделом переселения и оргнабора рабочих Том
ского облисполкома.

ОНИ СТАЛИ 
СИБИРЯКАМИ

Заслуж енны м почетом в колхозе 8  
«К новым победам» Ш егарского у п - 8  
равления пользую тся переселенцы  ^  
супруги Ч аленко. Василий —  отлич- 8 
ный шофер, его ж ена Н ина —  пере- §  
довая доярка.

В колхозе «Гигант» , этого L
управления, добрая слава  идет о ^  
Николае М оисееве, братьях  Степане 8 
и Станиславе Воскресенских. В с е я  
трое— опытные механизаторы, п е р е -8  
довики производства. Н иколай, С т е -я  
пан и Станислав родились и вы - ^  
росли за  Уралом, но, приехав в Том- 
скую область, полюбили наш  б о га -§ « -  
тый край  и навсегда связали  свою ^  
ж изнь с Сибирью.

Д о л го с р о ч н ы й  к р е д и т

На строительство и приобре
тение скота для новоселов в 
1964 году колхозам области 
отпущен долгосрочный кредит 
в сумме 255 тысяч рублен.

В нынешнем году нашей об
ласти выделено большое коли
чество строительных материа
лов для жилья переселенцам. 
Только в колхозах Асиновско
го, Зырянского и Шегарского 
управлений будет построено 
146 домов.

сплавных участков. Я имею в виду 8  Т >  УВ деревне работать интереснее
Пкіткинп-Тппшпгпгл ЛРГППГШТПЯЯ 8 “ * "Пышкино-Троицкого леспромхоза 
Коллектив его хорошо потрудился р 8 
первые четыре месяца, имел задел ^трудовую  деятельность 
сверхпланового леса. Но потом Ш 4 
вине сплавщ иков почти не работал 
весь май и начало июня

Упреки в адрес сплавщ иков, жало 
бы —  самое обычное дело в комбина 
те «Томлес». По ним принимаю тп 
меры, иногда даже выговоры объяв 
ляю тся. Но мне каж ется , что нужні

зоасісіоаооасюсіоогтоаоостпооснэсіпаосіоагэгтаппооасшаооппоапгшоаао

Лекции на усадЬбах
Во дворе дома 105 по проспекту имени Фрунзе на видном месте ви

нт объявление, извещающее ж ильцов об очередной лекции: «Происхож- 
іение жизни на земле». Читает доцент университета В. А. Реморов.

В летнее время лекции на различные темы устраивают на усадьбах 
домоуправления iNsNs 3 , б , 7 , электромеханический завод и другие орга
низации г. Томска.

С лекциями на усадьбах выступают члены общества «Знание» —  пре
подаватели вузов С. С. Хмелевцев, Н. П. Нечухрин. Ю. К. Шомос, юристы 
Л. Ф. Селиванова, Т. К. Любавина, врачи А. А. Филипус, В. Э. 
Струве, В. И. Мишин, пенсионерка Е. В. Батурина и другие.

Я. ФЕДОРОВ.

Мне пришлось начинать свою 
работы

й н а  тракторе в тяж елы е 1 9 4 3 — 45 
^го ды  в Курской области. Машины 

мы собирали буквально из утиля. 
^В едеш ь ее я боишься —  разва
л и т с я .  И ничего, духом не пада- 
S ли, держали трудовой фронт.
^ Потом школа механизации, ра
б о т а  механиком. Но захотелось 
S мне пожить в городе. В Семипа-
я л ати н ск е  поступил на цементный

П у с к о в ы е  с т р о й к и  — п о д  о с о б ы й  к о н т р о л ъ

СТРОЯТ И... Р У Ш А Т
Пять лет назад на окраине города 

Колпашева строители начали рыть 
котлован и закладывать фундамент 
под хлебозавод. Сооружение подоб
ного предприятия по нормам Гос
строя должно быть закончено мак
симум за  три года. Но иначе полу
чилось в Колпашеве. И вот почему: 
уже построенное часто разрушали, 
чтобы исправить брак.

В этом году на площадке было 
списано 45  тонн цемента, в конце 
прошлого года —  50  квадратных 
метров стекла, 42  тонны песка, 15 
тонн цемента. Главный инженер 
Колпашевского СМУ треста «Томск- 
сельстрой» А. Витюк без особых раз
думий подписал эти акты . Мотивы: 
ранее выполненные работы не со
ответствовали проектным расчетам.

Переделки следуют за переделка
ми. Руководители СМУ спокойно пе
речисляют, «объясняю т» вопиющие 
факты. И... никто не несет за  это 
ответственности.

Еще в прошлом году было израс
ходовано более 6 0 0  квадратных мет
ров керамической плитки, два года 
назад —  более чем на пять тысяч 
рублей чугунной плитки. Акт на их 
списание появился только нынче. 
Вот как  поставлен здесь «учет».

Но и это лишь цветочки. Сверх 
всяких норм на строительстве хле
бозавода израсходовано на четыре с 
лишним ты сячи рублей лесоматериа
лов, 1 85  листов шифера и даж е... 
46  оконных блоков.

Словно задавш ись целью разбра
сывать налево-направо материалы, 
строители непомерно затянули сда
чу хлебозавода в эксплуатацию . 
Ежегодно не осваиваются отпущен
ные средства.

Недалеко от хлебозавода строит
ся автогараж  на 1 25  машин. Авто
транспортная контора уже эксплуа
тирует его, хотя на недостроенном 
объекте предстоит еще многое сде
лать. К 1 июня строители освоили

на объекте всего 11 тысяч руб
лей. Это лишь 14  процентов годово
го плана.

Не лучше положение на других 
объектах. Срываются сроки оконча
ния строительства склада Колпашев
ского торга, жилого дома по улице 
Коммунистической. Учебный корпус 
училища механизации сельского хо
зяйства так долго строится, что 
ш тукатурка на его фасаде обвали
вается, покрылась ржавыми подтека
ми. Из 61 тысячи рублей, выделен
ной нынче, с начала года на корпу
се освоено лишь 11 тысяч.

П ричина такой «работы» СМУ —  
неритмичность, неиспользование ре
зервов производства.

Только в первом квартале пере
расходовано свыше 24  тысяч руб
лей фонда зарплаты. Произошло это 
потому, Что в управлении низка вы 
работка —  5 8 ,5  процента к  плану. 
Заработная плата опереж ает рост 
производительности труда почти на

41  процент. Около 2 .9 0 0  рублей по
глотили переделки, брак.

Плохо используют строители ме
ханизмы, работы ведутся подчас ку
старными методами. Повысились по 
сравнению с прошлым годом убытки.

С каждым годом в городе растет 
число строительных площадок. Но 
из-за плохой организации труда объ- ^ 
екты подолгу ожидают прихода стро- 
ителей.

^ я в и л и с ь  материалы  февральского 
^П ленум а ЦК КПСС. Хотелось сесть 
^ з а  руль знакомых машин, самому 
8  сделать первую борозду или сва- 
8  лить тучны й валок хлеба... Сло- 
8  вом, я не мог оставаться в сторо- 
я н е  от требований ж изни. Решил 
^  ехать в Сибирь, в край таеж ный 
^  и суровый.

Обратился в Томское областное 
управление производства и заго
товок сельскохозяйственных про
дуктов с просьбой направить ме
ня в самый отстающий колхоз. 
Меня поддержали. Получил нап

р а в л е н и е  в сельхозартель имени 
я  Калинина Бакчарского управле- 
^  ния.
^  С первого же дня в колхозе 
8  стал знакомиться с людьми и тех- 
§  никой. Все были обеспокое

ны одним —  как вывести свой 
колхоз в шеренгу передовых. По
радовало меня и знакомство с тех
никой: колхоз отстающий, а ма
шины все последних марок. В 
этом году еще получили два 
Д Т-54а, МТЗ-50 и Д Т-20, два

комбайна СК-3, новую картофеле
саж алку. Да с такой силой горы 
можно свернуть!

Но была и беда —  не хватало 
механизаторов. Как бы ни могуча 
была маш ина, а  проку от нее ма
ло, если стоит она на приколе. 
Много техники было разобрано. 
Надо ее ремонтировать, запасны х 
частей недостает. Но преодолели 
все трудности. Хорошую рабочую 
закалку  показали механизаторы 
С. Тимофеев, П. Я ковлев, И. Со
логубов, С. Бродов. Работали с ду
шой. И только когда вся техни
ка встала на линейку готовности, 
вздохнули свободно: к севу  гото
вы.

Помогло и управление. Из Кол
пашевского училищ а к  нам на
правили молодых механизаторов. 
Все тракторы  укомплектовали 
трактористами. Все это помогло

нам быстро и хорошо закончить 
весенние полевые работы и пе
рейти на следующий этап  борьбы 
за изобилие: обработку посевов и 
сенокос. Работа идет хорошо. А 
самое главное —  люди стараю тся, 
горят ж еланием видеть свой кол
хоз н а  Доске почета в управле
нии.

Радостно оттого, что можешь 
отдаваться любимому делу до кон
ца, а  значит, и приносить больше 
пользы. А насчет того, где инте
ресней ж ить и работать— в городе 
или в деревне, скаж у  одно: в 
деревне. Сельское хозяйство сей
час —  передний край. А на пере
довой всегда интересней. Потому, 
что ты  ту т  нуж ней вдвойне.

Е. ФЕДОРЕНКО, 
механин колхоза имени Ка
линина Бакчарского управ
ления.

И М О Р О З Ы  Н Е Л Ю Т Ы Е ,  
И СЕРДЦА ГОРЯЧИЕ

Когда мы ехали сюда, нас стращали: дескатъ, вря мы надеемся на^ 
хороший прием, ничего, мол, из обещанного мы не получим.

Греха таить нечего, кое-кому из нас в душу запало сомнение. Но \  
только мы ступили на томскую землю, как все опасения рассеялись. #g-S 
реселенцев радушно встретили, для отправки в колхоз нам предоставили \  
теплые автобусы. k

Колхозники встретили новоселов приветливо,- — ...............г - ............ . накормили с дороги, Я
развели по квартирам. В квартирах выбелено, тепло, есть электричество 8 
и радио. Все семьи обеспечили хлебом, мясом и картофелем. К  каждому 8 
дому привезли дрова. Багаж у нас был еще в пути, и поэтому колговкц-8 
ки дали нам временно посуду и постельные принадлежности.

Теперь мы бок о бок со старожилами трудимся в колхозе.
От души хочется сказать спасибо встретившим нас так гостеприимно Я 

колхозникам. А своим землякам в Николаевский район Ульяновской об- 8 
ласти мы напишем о гостеприимстве сибиряков и пошлем приглашение Я 
ехать сюда. Мы им посоветуем не бояться Сибири. И морозы тут не- 8 
лютые, и сердца у сибиряков горячие.

гг К. УРАТКИН, А. МИХАЛКИН и другие. 8
Колхоз «Прогресс» Бакчарского управления.

Колпашевский. горком КПСС не 
раз разбирался в производственной 
деятельности строительно-монтажно
го управления. К сожалению, здесь 
ограничиваю тся пока общими «меро
приятиями» и разговорами. А как 
объяснить позицию руководителей 
треста «Томсксельстрой»? Ведь они, 
по сути дела, не приняли никаких 
мер, чтобы работа колпашевского 
СМУ, наконец, улучш илась.

А. ВАРЛАКОВА, 
уполномоченный Колпашевского 
пункта Стройбанка.

П О Л К У  П Р И Б Ы Л О
Д вадцать семей ново

селов прибыло нынче в 
колхоз «Прогресс» Б ак
чарского управления. 
Пять новоселов —  плот
ники, четверо —  шофе- 
оы, три —  трактористы. 
Всего приехало сорок 
трудоспособных мужчин 
и ж енщ ин. В числе пе
реселенцев семь комсо

мольцев и два коммуни
ста.

Отдохнув с дороги, 
переселенцы  приступи
ли к  работе в колхозе. 
П. Лы тырева, В. Мяч- 
кина, Н. Баринова, 
Н. Гаврилова стали до
яркам и, Н. Ураткина 
пошла на ферму ухажи
вать за  телятами, Надя 
М ихалкина ведет учет

на молочнотоварной 
Ферме. П. Мигурин, 
П. Трошин, А. М ихал- 
кин, А. Колышлев и 
А. Иванов работают по 
специальности на трак
торах и автомашинах.

Многие новоселы при
ступили к заготовке ле
са для строительства 
ж илы х домов.

Дети переселенцев

школьнуювлились 
семью.

Нынешнее пополнение 
— не первое в «Прогрес
се». Сейчас в  хозяйстве 
54  семьи переселенцев. 
Все они прочно обосно
вались в колхозе.

Л. КУЗНЕЦОВ, 
уполномоченный по 
переселению и оргна
бору Бакчарского уп
равления.

*
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1 /  АЖДЫЙ ж итель нашего се- 
верного города гордится сво

им Колпашевом. В последнее вре
мя здесь более зримо видны при
меты нового. Растет, хорошеет го
род, растут вместе с ним его лю
ди. Это их руками воздвигаю тся 
новые дома, благоустраиваю тся 
улицы , площади. Это их энергией 
выполнен план первого полугодия 
по промышленно-производствен
ной зоне на 1 0 3  процента.

Ж елание колпаш авцев сделать 
родной город лучш е, свой труд и 
ж изнь интересней и красивей ро
дило инициативу •—  бороться за  
звание города коммунистического 
труда и быта. Трудящ иеся изби
рательны х округов приняли на 
себя конкретные обязательства. 
Городской Совет утвердил их.

Поддержка инициативы  трудя
щ ихся потребовала от горкома 
партии, советских органов, обще
ственных организаций более пред
метно и внимательно заним аться 
всеми сторонами многогранной 
ж изни горожан, создать им усло
вия для успешного выполнения 
их высоких обязательств. В цент
ре внимания партийных оріаниза- 
ций находятся люди, их воспита
ние.

В этой важной работе мы ис
пользуем различны е формы и  ме
тоды. В прошлом учебном году 
для удовлетворения идейных за 
просов трудящ ихся была создана 
ш ирокая сеть политического про
свещ ения. В политкруж ках, тео
ретических семинарах, ш колах 
коммунистического труда занима

лось более 4  ты сяч рабочих и 
служ ащ их. Д ля труж еников горо
да и пригородной зоны в прошлом 
году и  за первое полугодие этого 
года прочитано 3 .8 0 0  лекций и 
докладов на общественно-полияш- 
ческие и научно-технические те 
мы. Значительно улучш илось ки 
нообслуживание населения , содер
ж ательнее стала работа многих 
культурно-просветительны х уч
реждений. Увеличилось число чи-

ства. Мы поведем решительную 
борьбу с этими пережитками про
шлого, будем придавать всеобще
му презрению и общественному 
осуждению всех, кто наруш ает 
общественный порядок, пьянству
ет и хулиганит. Каждый из нас 
является хозяином в городе я бу
дет останавливать и предупреж 
дать от дурных поступков своих 
товарищ ей по работе, соседей...»

Борьба с пережитками прошло-

комендовало себя отделение мили
ции на общественных началах.

Вот один из многих примеров 
работы наших общественных ор
ганизаций. Работает в Колпашев- 
окой автотранспортной конторе 
шофер С. И. Таранко. Человек он 
уже немолодой, член партии. В 
коллективе его уважают, избрали 
председателем товарищеского су
да. Крепко от него достается тем, 
кто не дорожит честью коллекти-

Товарищи крепко поговорили с 
А. Косиновым. Он признал свою 
ошибку, раскаялся. Теперь в 
семье у него полный порядок.

Или вот еще один пример. По
ступило однажды персональное 
дело на Я. И. Антонова. Он также 
недостойно вел себя в семье. 
Внимание товарищей, их строгая 
требовательность помогли шоферу 
осознать свое недостойное пове
дение и исправиться.

щикам преступления и другие 
правонарушения ие совершаются.

Год тому назад в городе про
изошло тяжелое преступление —  
хулиганы  убили рабочего мясо
комбината Волкова. По этому фак
ту в семнадцати коллективах про
шли собрания. С гневом трудя
щиеся осуждали хулиганствую
щие элементы и потребовали са
мого сурового наказания убийцы.

Областной суд провел откры-

Воспитание нового человека
тателей в библиотеках, подписчи
ков на периодическую печать. 
Трудящ иеся наш ей зоны получа
ют более 2 3  ты сяч экземпляров 
газет и ж урналов.

Все эти  меры значительно по
высили сознательность, трудовую 
активность трудящ ихся. Коллек
тивы  стали  более строго оцени
вать отношение к  труду, поведе
ние в быту своих членов. Но мы 
не можем в не имеем право за 
кр ы вать  глаза  на то, что у нас 
еще нередки случаи наруш ения 
общественного порядка, трудовой 
дисциплины, в сознании отдель
ны х людей ж ивучи переж итки 
прошлого. Поэтому не случайно в 
обязательствах колпаш евцев за 
писано: «Позором для города яв
ляю тся факты хулиганства, сквер
нословия, грубости в обращении 
со старшими и ж енщинами, пьян-

го, с  различными фактами откло
нения от принципов нашей мора
ли стала повседневным делом 
всей общественности города и, 
прежде всего, каждого коммуниста.

Вопросы усиления борьбы с 
преступностью и правонаруш е
ниями, улучш ения охраны соци
алистической собственности, борь
бы с детской безнадзорностью об
суж дались на пленуме горкома 
партии, н а  партийных, профсоюз
ных и комсомольских собраниях. 
Многие коммунисты, комсомоль
ц а  участвую т в работе народных 
друж ин, товарищ еских судов.

В городе и пригородной зоне 
действуют 50  народных дружин, 
48  товарищ еских судов, на ряде 
предприятий работают детские 

комнаты, в ш колах —  отряды 
юных помощников милиции. В 
поселке Копыловке хорошо заре

ва, наруш ает правила социали
стического общежития.

В составе суда 5 человек. Все 
они уважаемые люди. Везде 
—  и на работе, и в быту —  слу
ж ат примером для остальных. В 
прошлом году товарищеский суд 
рассмотрел 18  дел, а  нынче за 
полугодие —  8 . То, что их стало 
меньше, —  хорошая примета. Это 
говорит о действенности мер, 
принимаемых товарищ еским су
дом.

Можно привести немало при
меров, когда люди, поступки ко
торых были предметом обсужде
ния, глубоко осознали свои ошиб
ки. Обсуждалось как-то на суде 
поведение шофера А. Косинова. 
Не ладилось у него в семье. Ра
ботал он хорошо, замечаний не 
имел, а  вот дома ввел домостроев
ские порядки.

В городе заведен такой поря-' 
док. Все факты преступлений и 
нарушений общественного поряд
ка доводятся до широкого сведе
ния трудящихся, а  наруш ители 
обязательно обсуждаются в кол
лективах. Как правило, все сиг
налы  милиции, прокуратуры, 
штаба народных дружин рассмат
риваются или на собраниях рабо
чих или на товарищеских судах. 
Общественное мнение является 
самым сильным профилактиче
ским средством по предупрежде
нию преступности и антиобщест
венных проявлений.

Опыт коллективов автотранс
портной конторы, пристани, кир
пичного завода убедительно сви
детельствует о том, что в обста
новке всеобщего осуждения, пре
зрения и нетерпимости к  хулига
нам, ворам, пьяницам и прогуль-

тый судебный процесс, учел об
щественное мнение и приговорил 
убийцу к в'ысшей мере наказания.

Большое воспитательное воз
действие имеют выездные сессии 
Коллашевокого городского народ
ного суда. В этом году рассмот
рено 33 дела по месту соверше
ния преступлений с участием 
общественных обвинителей. Кро
ме того, практикуется рассмотре
ние дел, законченных следствием 
в коллективах до суда. Это дает 
возможность суду, учитывая мне
ние общественности, правильнее 
определять меру наказания, осо
бенно в тех случаях, когда речь 
идет о возможности применения 
условной меры наказания или пе
редачи на перевоспитание коллек
тиву.

Горком партии старается по

мочь руководящим кадрам глубо
ко понять, что руководитель кол
лектива —  это прежде всего вос
питатель. Бюро горкома партии 
слушало отчеты т. Зырянова —  
начальника Нарымского эксплуа
тационного участка пароходства, 

т . Быкова —  начальника Ново- 
ильинской РЭБ, т. Сидорова —  
директора завода «Металлист» 
о состоянии воспитательной рабо
ты в коллективах и о личном уча
стии их в этом важном деле.

Руководители административ
ных органов города постоянно 
выступают с отчетами перед тру
дящимися. Они чаще стали вы
ступать перед населением с лек
циями и докладами о социали
стической законности, о соблюде
нии правил социалистического 
общежития.

С каждым днем в городе стано
вится все' меньше нарушений об
щественного порядка. Меньше, 
но, к сожалению, они все еще 
есть. Городской партийной орга
низации, работникам администра
тивных органов предстоит еще 

много сделать, чтобы окончатель
но изжить хулиганство, воровство 
и другие антиобщественные про
явления в нашем городе и при
городной зоне. И этого мы обяза
тельно добьемся с помощью всей 
общественности, каждого колпа- 
шевца.

П. КОСТАРЕВ,
секретарь Колпашевского
горкома КПСС.

Г г
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Фидель Кастро: Куба всегда будет 

вместе с СССР и социалистическим лагерем
САНТЬЯГО-де-КУБА, 28 июля, 

(ТАСС). «Нет, решительно неті» 
— ответил премьер-министр рево
люционного правительства Кубы 
Фидель Кастро на вопрос одного 
из американских журналистов, 
отойдет ли Куба от марксизма-ле
нинизма в случае, если будут улуч
шены ее отношения с США.

Это заявление Фидель Кастро 
сделал на пресс-конференции, 
устроенной им вчера в Сантьяго- 
де-Куба для большой группы ино
странных журналистов, прибывших

на Кубу из многих стран по при
глашению революционного прави
тельства на торжества в связи с 
1.1-й годовщиной штурма казарм 
Монкада.

Пресс-конференция продолжа
лась более трех часов. Фидель Ка
стро, отвечая на один из вопросов, 
указал, что в период карибского 
кризиса правительство Кубы по
стоянно получало от Советского 
правительства всю информацию о 
ходе событий. Последним реше
ниям, принятым в критический

Решительное осуждение 
китайских раскольников

УЛАН-БАТОР, 28 июля. 
(ТАСС). «Руководители КПК, на
чав разногласия с мировым ком
мунистическим движением по не
которым важнейшим идеологиче
ским вопросам и встретив осужде
ние со стороны марксистско-ленин
ских партий, — говорится в пись
ме ЦК монгольской народно-рево
люционной партии (МНРП), на
правленном 12 июня с. г. ЦК КПК, 
— не прислушались к дружеским 
призывам братских партий, не 
сделали правильных выводов для 
дальнейшей своей деятельности. 
Наоборот, лидеры вашей партии 
пошли по пути углубления и усиле
ния разногласий с братскими 
марксистско-ленинскими партиями 
и, в конечном итоге, перешли к 
прямым подрывным раскольниче
ским действиям в рядах междуна
родного коммунистического дви
жения».

«Вначале можно было допустить 
мысль, что все это ошибка, что 
китайские товарищи глубоко за
блуждаются, а присущие им амби
ция и самомнение не позволяют 
внять голосу братских марксист
ско-ленинских партий, — указы
вается в этом письме. — Однако, 
как теперь стало ясно всем, рас
кольнические действия руководите
лей Компартии Китая никак нель
зя расценивать как ошибку или 
простое заблуждение. Эти дейст
вия являются плодом заранее про
думанной политики руководителей 
КПК, рассчитанной на то, чтобы 
достичь своих, далеко идущих, уз- 
конационалйстических целей, ви
деть себя в положении гегемона в 
мировом коммунистическом и ре
волюционном движении, подчи

нить своему диктату коммунисти
ческие и рабочие партии мира».

«Порочные практические дей
ствия китайских руководителей и 
их борьбу против марксистско-ле
нинских партий, — подчеркивает
ся далее в письме, — нельзя ква
лифицировать иначе, как откры
тую измену делу пролетарской ре-

Запуск космического 
корабля в США

НЬЮ-ЙОРК, 28 июля. (ТАСС). 
Сегодня с мыса Кеннеди (штат 
Флорида) был произведен запуск 
космического корабля «Рейнд
жер-7» в направлении Луны. На 
борту корабля находится специаль
ная телеаппаратура, с помощью 
которой намечено сделать с близ
кого расстояния и передать на 
Землю снимки лунной поверхно
сти.

волюции и борьбы против импе
риализма, предательство интере
сов народов социалистических 
стран, в первую очередь интересов 
самого китайского народа, как ве
личайшее преступление перед ми
ровым пролетариатом и междуна
родным коммунистическим движе
нием».

ЦК МНРП полностью высказы
вается за предложения КПСС и 
других братских партий о скорей
шем проведении встреч делегаций 
КПСС и КПК, об организации 
подготовительного совещания пред
ставителей всех 26 братских пар
тий, входивших в состав редак
ционной комиссии Московского со
вещания 1960 года, говорится в 
письме ЦК МНРП, и выражает 
свое полное согласие с предложе
нием о созыве в ближайшее время 
нового совещания всех коммуни
стических партий мира.

момент» сказал он, обращаясь к 
иностранным журналистам, вы 
обязаны, по крайней мере, тем, что 
можете сидеть сейчас в этом зале.

Премьер-министр еще раз под
твердил позицию кубинского пра
вительства в отношении провока
ций, совершаемых американской 
военщиной с территории военно- 
морской базы США в Гуантанамо, 
высказанную им в произнесенной 
накануне речи. Выступая 26 июля 
на массовом митинге, Фидель Ка
стро сказал, что кубинское прави
тельство стремится к миру, но оно 
будет вынуждено отвечать огнем 
на огонь, если вооруженные прово
кации не прекратятся.

Во время пресс-конференции 
большое внимание было уделено 
взаимоотношениям между Кубой и 
США. «Жить в мире!» — такими, 
по словам премьер-министра Ку
бы, должны быть отношения меж
ду этими двумя странами.

Далеко за пределами страны 
славится продукция химической 
промышленности Германской 
Демократической Республики.
По производству химических 
изделий на душу населения 
ГДР занимает первое место в 
Европе и второе место в мире, 
после США.

«Лейна», «Буна», «Биттерфельд» __
Y  пе» — вот те растущие гиганты, маяки Большой химий, при- 
- званные обеспечить увеличение химического производства ГДР 

в 1970 году более чем на 80 процентов по сравнению с 1963 го 
дом.

На комбинате «Лейна» близ Мерзебурга успешно идут рабо
ты по созданию второй очереди предприятия.

На снимке: монтаж технологического оборудования на пред
приятии «Лейна-Н». (фото АДН—ТАСС).

«Шведт», «Шварце пум-

В Комитете 18-ти по разоружению
ЖЕНЕВА, 28 июля. 

Корр. ТАСС Г. Драгу
нов передает:

Сегодня состоялось 
202-е заседание Коми
тета 18 государств по 
разоружению, на кото
ром вновь был рас
смотрен вопрос о со
здании «рабочей груп
пы». Известно, что ряд 
членов Комитета 18-ти 
выступает за создание 
такой группы для де
тального обсуждения 
советского предложе
ния о «ракетно-ядер
ном зонтике». Предста
витель Швеции г-жа 
Мюрдаль в своем вы
ступлении указала, что 
Комитет 18-ти должен 
точно определить зада
чи «рабочей группы», 
й высказала мнение, 
что этот орган должен

прежде всего опреде
лить количество ядер- 
ных средств государств 
на заключительной 
стадии разоружения.

Делегаты Англии, 
Канады и Италии в 
своих выступлениях 
вновь высказывались 
против предложения 
ряда членов Комитета 
18-ти принять принцип 
«ракетно-ядерного зон
тика» за основу созда
ния «рабочей группы». 
Представители стран 
Запада пр-прежнему на
стаивали,* чтобы «рабо
чая группа» обсуждала 
любые предложения, в 
том числе и предложе
ние США о «процент
ном сокращении» 
средств доставки ядер- 
ного оружия, которое 
не отвечает цели ядер-

ного разоружения и 
ликвидации угрозы
ядерной войны, ибо оно 
предусматривает сохра
нение до самого по
следнего момента ра
зоружения весьма зна
чительный ракетно-
ядерный арсенал.

Представитель Кана
ды Бэрнс заявил, что, 
поскольку вопрос о 
«рабочей группе» не 
находит решения, сле
довало бы перейти к 
обсуждению в Комите
те 18 государств дру
гих вопросов и других 
предложений. К этой 
точке зрения примкнул 
и делегат Италии.

Вопрос о ликвида
ции средств доставки

ядерного оружия, под 
черкнул в своем вы
ступлении представи 
тель СССР С. К. Ца- 
рапкин, был и остается 
центральным вопросом 
в переговорах о всеоб
щем и полном разору
жении. При обсужде
нии этого вопроса, 'го
ворит С. К. Царапкин, 
встретились трудности. 
Однако это не должно 
служить предлогом для 
того, чтобы прекратить 
обсуждение вопроса о 
ликвидации средств до
ставки ядерного ору
жия. Поэтому предло
жение канадского и 
итальянского предста
вителей является не
своевременным.

США расширяют войну в Южном Вьетнаме
НЬЮ-ЙОРК, 28 июля. (ТАСС). 

Соединенные Штаты пошлют до
полнительно 5 тыс. военнослужа
щих в Южный Вьетнам. Об этом 
сообщает сегодня вашингтонский 
корреспондент газеты «Нью-Йорк 
тайме», ссылаясь на «надежные 
источники». По словам корреспон
дента, эти дополнительные амери
канские войска будут действовать

# П о в с т а н ц ы  н а с т у п а ю т
КАИР, 28 июля. (ТАСС). По

встанцы, действующие в районе 
Радфан (юг Аравийского полу
острова), предприняли новое на
ступление на позиции английских 
войск, осуществляющих каратель

ные операции. Как сообщило ка
ирское радио, в результате наступ
ления было убито 12 английских 
солдат. В другом месте была по
дорвана автомашина с английски
ми солдатами, Погибло 4 карателя.

главным образом в полевых усло
виях, сопровождая южновьетнам
ские подразделения вплоть до ба
тальона.

Переброска войск будет осуще
ствлена в последующие несколько 
месяцев. Первый контингент из 
600 солдат и офицеров будет до
ставлен в Южный 'Вьетнам с Оки
навы.

Корреспондент подчеркивает, что
переброска дополнительных войск 
в Южный Вьетнам знаменует со
бой полное изменение политики 
американского правительства. Он 
напоминает в этой связи, что в ок
тябре прошлого года Белый дом 
объявил о своем намерении выве
сти из Южного Вьетнама все аме
риканские войска к концу 1965 го
да.

Новое преступление
ЛОНДОН, 28 июля. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Рейтер, 
правительство Камбоджи опубли
ковало в Пном-Пене коммюнике, в 
котором говорится, что за период 
с 13 июня по 23 июля этого года 
южновьетнамские самолеты раз
брасывали над территорией 
Камбоджи ядовитый желтый поро
шок. В результате погибло 76 жи
телей Камбоджи. ’ Боль&ой ущерб 
нанесен поголовью скота. Прави
тельство Камбоджи заявило реши
тельный протест против «варвар
ской агрессии вооруженных сил 
Южного Вьетнама против граждан
ского населения Камбоджи». Кам
боджийское правительство напра
вило текст коммюнике в Совет 
Безопасности ООН, правительству 
Соединенных Штатов, а также со 
председателям Женевской конфе
ренции — представителям СССР и 
Англии.'

Благоустройство — дело каждого

(тошна і к  п о ш у т и
Это письмо, полное законной 

гордости за свой коллектив, при
шло с завода «Сибэлектромотор». 
Автор, Е. Г. Пономаренко, пишет, 
что тот, кто последние два года 
не был на их предприятии, не сра
зу узнает его. Во внешнем обли
ке завода произошли разительные 
перемены.

Помнится к литейному цеху 
трудно было подойти, не то, что 
подъехать. Годами скапливались 
здесь всевозможные заводские от
ходы. А теперь на месте свалки — 
большая зеленая лужайка. Шеле
стят на ветру листья молодых де
ревьев. А по соседству с инстру
ментальным цехом вырос сквер. 
В обеденный Перерыв в его те- — 
иистых аллеях, у фонтана, на 
скамейках возле клумб всегда 

много рабочих. Короткий отдых 
стал во много раз приятнее.

Все изменения последних 
ц р р 9Шрдщие„ца.территорий- _ 

завода, — дело рук самих мото
ростроителей. Члены бригады ком
мунистического труда тов. Горди- 
евских, заместитель начальника 
инструментального цеха тов. Плот
ников, цветовод тов. Батягина, 
начальник литейного цеха тов. 
Сулейманов и сотни других энту-_ 
зиастов похода за высокую куль
туру родного завода отдали боль
шому и важному делу много часов 
свободного времени. Их пример 
достоин всяческого подражания.

К сожалению, таких примеров 
в Томске все-таки мало. А отно
шение некоторых коллективов и 
их руководителей к благоустройст
ву города весьма незавидное.

В прошлом году Ленинский 
райком комсомола объявил благо
устройство Дальне-Ключевского 
взвоза комсомольско-молодежной 
стройкой. За дело взялись горячо. 
С лопатами и носилками выходи
ли на работу сотни юношей и де
вушек. Силами общественности 
были спланированы откосы, забе
тонированы банкеты, покрыты 
дерном склоны взвоза. Но план 
работ, намеченный на год, все же 
оказался не выполненным. Для 
пешеходной дорожки по верху от
коса уложили только каменный 
бордюр и то лишь до переулка 
Дальне-Ключевского. При дерно- 
вании откосов дорожку завалили 
землей.

Работы на Дальне-Ключевском 
взвозе еще много. Нужно возвести 
подпорную бетонную стену, вы
полнить большой объем планиро
вочных и земляных работ, проло
жить пешеходную дорожку по от
косу и заасфальтировать ее. Ве
лик объем работ, связанных с озе
ленением взвоза. Около пересече
ния улиц Дальне-Ключевской и 
Пушкина решено разбить парк. 
Но пока, за исключением площад
ки, прилегающей к научно-исследо
вательскому институту кабельной 
промышленности, здесь мало что 
сделано. Проезжая часть улицы 
после первых дождей становится 
непроезжей,

«Лето в разгаре. Но странное 
дело, — пишет автор этого пись
ма Вадим Иванов, — на Дальне- 
Ключевском взвозе царит за
тишье. Предприятия .-и организа
ции, ответственные за благоуст
ройство взвоза, отдел коммуналь
ного хозяйства Ленинского райис
полкома, Ленинский райком ком
сомола забыли и свои обязатель
ства, и свои решения».

О том, что еще плохо привле
кается общественность к выпол
нению обязательств по благо
устройству города, пишет в редак
цию тов. Жогина. «Мне немало 
лет, — говорит она в своем пись
ме,—но я готова отработать на ас
фальтировании улиц все 50 и да
же 100 часов (и так каждый!), 
лишь бы это дело шло быстрее. 
Однако у нас очень часто конкрет
ное руководство общественностью 
на благоустройстве города подме
няется общими призывами, что 
практически приводит к обезлич
ке».

Многие читатели делают ряд 
замечаний о качестве работ на 
благоустройстве города.

Тов. Морозов обращает внима
ние отдела коммунального хоЭяй

ства Кировского райисполкома и 
спецуправления «Гидродормост» 
на то, что ремонт проезжего по
лотна дороги по улицам Алтай
ской и Сибирской организован 
технически неграмотно. Поэтому 
воздушные мешки, снятые буль
дозером с дорожного покрытия се
годня. вскоре появляются вновь.

М. А. Большанина обращает 
внимание органов коммунального 
хозяйства Томска на то, что, вы
полняя капитальные работы по ре
монту ряда улиц, нельзя забы
вать о поддерживающем ремонте. 
Особенно это касается тротуаров. 
«Можно ли назвать хотя бы одну 
улицу в Томске, не считая цент-

О Б З О Р  П И С Е М  
Т Р У Д Я Щ И Х С Я

ральных, где бы тротуары были 
не сломаны? — спрашивает автор. 
Везде доски на них ходят, как 
клавиши. Нужно вести асфальти
рование улиц более широким 
фронтом, не забывать о неотлож
ном ремонте дорожного полотна и 
особенно тротуаров».

Нелестные слова адреЛваны ав
тором этого письма в адрес Том
ского горисполкома. В прошлом 
году ответственные работники ис
полкома взяли шефство над бла
гоустройством улицы Карташова. 
Но и здесь, так же как и при бла
гоустройстве Дальне-Ключевского 
взвоза, остановились на полпути. 
Улица Карташова, даже в той ча
сти, где она примыкает к цент
ральному проспекту города, совер
шенно не благоустроена.

Группа санитарных уполномо
ченных Томской городской сани
тарно-эпидемиологической станции, 
в том числе тт. Новоселова, Боро
дюк, Иванникова, Сергеева, Зай
цев и другие, серьезно озабочена 
тем, как организована в Томске 
ликвидация заборов. В целом под
держивая это мероприятие, они 
резко критикуют горкомхоз, уп
равление архитектора города за 
формальный подход к решению 
этого вопроса.

Двадцать санитарных активи
стов, приславших в редакцию это 
письмо, говорят о том, что сня
тию заборов должна была предше
ствовать работа по приведению 
усадеб в порядок. В усадьбах со 
старой застройкой, надворными 
санитарными узлами, не включен
ных в Кольцевую очистку мусора.

снятие заборов оказалось мерой 
преждевременной. Но поскольку в 
большинстве мест уже заборы сня
ты, надо срочно позаботиться о 
приведении усадеб в порядок.

Эти же мысли высказывают в 
письмах депутат Кировского рай
совета тов. Левченко, тов. Лари- 
щев и другие.

Рабочий электромеханического 
завода тов. Бобренок подметил 
ряд недостатков в реконструкции 
бульвара на проспекте имени Ки
рова. В аллею между улицами 
Дзержинской и Красноармейской, 
пишет он, навозили столько зем
ли, что газон оказался выше ас
фальтовой дорожки. Когда пой- 
_  дут дожди, вода вместе с зем

лей будет стекать на дорожку.
Обработка земли вокруг моло
дых саженцев подчас проходит 
небрежно. Это привело к тому, 
что некоторые деревца, корне- 
рэя.т система которых была по
вреждена, погибли. Тов. Ипато

ва напоминает о необходимости 
■усйлИтЬ в городе борьбу с сорня
ками. Некоторые улицы города 
превращаются в рассадник сорня
ков.

Тов. Титов поднимает вопрос о 
лучшей охране зеленых насажде
ний, в частности, Лагерного сада 
Его хозяин — коллектив поли 
технического института—мало за 
ботится о саде. В результате зеле 
ные лужайки вытаптываются, 
грязняются оберточной бумагой, 
консервными банками. А водители 
некоторых автомашин даже ездят 
по газонам.

Тт. Москалев и Лапин пишут о 
недопустимости загрязнения вод 
рек Томи и особенно Басандайки 
в районе пионерских лагерей.

Читательница тов. Турко вновь 
поднимает вопрос о строгом кон
троле районных и городских Со
ветов за выполнением принятых в 
начале года планов благоустрой
ства. Еще в прошлом году каран
дашной фабрике было поручено 
оборудовать пляж на Семейкином 
острове. Но эта работа не была 
выполнена. В этом году, вкопав 
четыре столба и сделав пять ска
меек, руководители карандашной 
фабрики сочли, что решение Ле
нинского райсовета они выполни
ли.

Сезон благоустройства в Томске 
в разгаре, а намеченные районны
ми Советами мероприятия осуще
ствляются медленно. Нужно взять 
выполнение планов благоустрой
ства Томска под строгий контроль 
депутатов и всей общественности.

Дети ждут, тов. Монарх!
Неприятный случай произошел 

15 ию ля на усадьбе дома по ул. Ка
занской, 71 в Томске. Во двор въехал 
трактор, и  работники жилищно-ком
мунального отдела манометрового за
вода стали с него краном снимать 
карусель для детской площадки. Сбе
ж ались ж ильцы . Думаете — порадо
ваться, что оборудуется место, где 
детям можно играть? Ничуть! Сбе
ж ались владельцы развалю х-дровя
ников, расположенных на площадке 
и подлежащих сносу. С твердым на
мерением «не допустить разорения 
своего имущества».

Это были работники Томского за 
вода режущих инструментов Кула
ков, Коряковцева, Хомяков, Свири
дов и другие ж ильцы  соседнего до
ма. Он выходит на Новгородскую 
улицу (№  6 0 ). Там давно построены 
новые дровяники. Не в меру «хозяй
ственные» ж ильцы  заняли их, но 
не ж елаю т расставаться и со ста
рыми. Один из них —  Свиридов —  
пы тался ударить меня. Когда же 
карусель подняли краном, хулиган 
лег под нее. Крановщику со стропов- 
щиком пришлось прекратить работу 
и вытаскивать Свиридова из-под к а 
русели.

Этот скандал во дворе лишь один 
из эпизодов дела о детской площад
ке, которое давно вышло за рамки 
«дворовой баталии». По генерально

му плану строительства 60-квартир
ного дома по улице Казанской л !  71 
на усадьбе должна быть детская 
площадка. Об этом известно дирек
ции завода режущих инструментов: 
Кировский райкомхоз обязал ее уб
рать дровяники, освободить площад
ку.

Я, как начальник жилищно-ком
мунального отдела манометрового 
завода, не раз обращался к  тов. Мо
нарху, заместителю директора заво
да режущих инструментов, с прось
бой отдать необходимые распоряже
ния. Напоминал ему, что в этом до
ме 1 40  детей, которым негде играть, 
просил воздействовать на рабочих 
своего завода.

На днях я  снова позвонил ему, 
спросил, собираются ли инструмен
тальщики выполнять указание Ки
ровского райкомхоза.

—  Снесем дровяники в понедель
ник, —  ответил тов. Монарх.

Но понедельники идут, лето ухо
дит, простаивает оборудование для 
детской площадки, играть ребятай 
негде. Сколько еще надо уговари
вать тов. Монарха? Ведь вопрос об 
отдыхе детей совсем не детский воп
рос,

П. ГОВОРУНОВ, 
начальник жилищно-коммуналь
ного отдела манометрового за
вода.
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На о с т р и е :

ДЫРЯВАЯ І
п а м я т ь !

Все началось с веранды. S 
Александр Васильевич Ива-" 

ов во всеуслышание заявил: 5
— Не быть мне директором 5 

ожевниковского райпищеком-*
ината, если не пристрою kJ 
воему дому веранды!

И что ж вы думаете, при-J 
троил. За' счет руководимогоS 
м комбината, конечно. Но уп-* 
атить 320 рублей 69 копеек* 

лесоматериалы, стекло, 5 
возди и прочее забыл. -

Александру Васильевичу! 
ежливо напомнили о задол-; 
енности. ^
— Понимаете, у меня па-5 

ять дырявая, — не моргнув* 
тазом, ответил директор. —5 
орошо. что напомнили, обяза-5 

ельно рассчитаюсь.
Последовал еще десяток на-* 

оминаний. А потом народный* 
уд в принудительном порядке* 
зыскал вышеобозначенную ■ 
умму, районные власти сняли*

Иванова с директорского поста.* ни километров этого пути пройдены 
Но вскоре Александр Ва-5 самими людьми, а посланные ими 

ильевич оказался у руля дру-5 аппараты уже разведали космос на 
- * - расстоянии миллионов километров от

п е р а

ПО  П Р О С Ь Б Е  Р Е Б Я Т
Томской городской библиотеке № 2 

присвоено имя С. Я. Маршака

П е р е с т а л о  б и т ь с я  с е р д ц е  С . Я . 
М а р ш а к а . Э то  с к о р б н а я  в е с т ь  д л я  
м и л л и о н о в  л ю д е й , в з р о с л ы х  и  д е т е й , 
в с е х  т е х , к т о  т а к  л ю б и л  п и с а т е л я . 
В е с е л ы е  и  м у д р ы е  е го  к н и г и  « Б а 
г а ж » ,  « Ц и р к » , « П о ч т а » ,  « В о т  к а к о й  
р а с с е я н н ы й » ,  « М а с т е р -л о м а с т е р » ,
« В е с е л о е  п у т е ш е с т в и е  о т  А  д о  Я »  
в о с п и т а л и  н е с к о л ь к о  п о к о л е н и й  ср- 
в е т с к и х  л ю д е й .

Т я ж е л о  п е р е ж и в а л и *  э т у  у т р а т у  и 
м ы , т о м и ч и . В  н а ш е й  б и б л и о т е к е  п р о 
ш е л  у т р е н н и к , п о с в я щ е н н ы й  п а м я т и  
л ю б и м о г о  п о э т а . Н а ш и  а к т и в н ы е  ч и 
т а т е л ь н и ц ы  Т а м а р а  К р и в о ш е и н а , Н а 

т а ш а  К а л и ч к и н а ,  Т а н я  С е н н и к о в а  и 
Т а н я  Н е м о в а  п р е д л о ж и л и : « Д а в а й т е  
д о б ь е м с я , ч т о б ы  н а ш а  б и б л и о т е к а  н о - 

’ с и л а  и м я  С . Я . М а р ш а к а » .  О т  и м е н и  
в с е х  ч и т а т е л е й  б и б л и о т е к и , а  и х  б о л е е  
д в у х  с  п о л о в и н о й  т ы с я ч , о н и  н а п и с а 
л и  п и с ь м о  в  г о р и с п о л к о м .

Г о р и с п о л к о м  п о ш е л  н а в с т р е ч у  
ю н ы м  п о ч и т а т е л я м  М а р ш а к а . Т е п е р ь  
н а ш а  г о р о д с к а я  д е т с к а я  б и б л и о т е к а  
№  2  н о с и т  и м я  С . Я . М а р ш а к а . С е й 
ч а с  р е б я т а  г о т о в я т  а л ь б о м ы , с о б и р а 
ю т м а т е р и а л ы  о ж и з н и  М а р ш а к а .

Е . П А Н О В А , 
з а в е д у ю щ а я  б и б л и о т е к о й .

Стеклянные дома
САРАТОВ, 2 5  июля. (Корр. ТАСС). Стена многоэтаж

ного дома целиком состоит из стекла. Толщина ее —  12 
сантиметров, но по прочности она не уступает полу
метровой кирпичной кладке. Такие опытные стенные 
панели для сборных домов изготовлены на Саратовском 
стекольном заводе. Высокую прочность панелям обеспе-' 
чивают плиты из стекла особой закалки, между которы
ми помещены пеностеклянные листы.

В новых домах не будет и привы чны х оконных рам. 
Они заменены пакетами из двух стекол, герметически 
соединенных между собой, прослойка сухого воздуха 
предохранит окна от замерзания и явится хорошим теп
ловым изолятором.

Для отделки здания будут использованы различные 
стеклопластики.

Сейчас на заводе сооружается специальный цех, рас
считанный на выпуск 2 0 0  тысяч квадратных метров 
стеклянных панелей и 1 00  тысяч квадратных метров 
стеклопакетов.

П Ш І І І Ш Ш  К ЦЕНТРУ ЗЕМЛИ
В наш век человечество начало 

пролагать пути в космос. Первые сот

ого комбината — бытового об- 
луживания.

— Обслуживать и самооб-5 
луживать! — потирая руки,* 
оскликнул Иванов и в первый" 

же день приказал старшему*

Земли. В то ж е время мы до обидного 
мало знаем о том, что происходит 
буквально у нас под ногами.

Как произошли континенты, океа- 
овароведу В. Я. Борзунову* ны и горные цепи? Почему движется 
юбым способом раздобыть де-* земная кора? g  чем причины вулка- 
яток капроновых сетей. ;  ни1Іеск0Й Jei!TeJIbH0CT„? Чт0 вшыва_

Д еньги  за  снасти  у п л ати л *  ет зем летрясения? С чем связано об- 
омбинат. а  р ы бку  у дить стал*  разование руд? Эти вопросы издавна 

волнуют и ученых и практиков. По-иректор.
— Нескладно получается,— 5 

напомнили Иванову. — За се-5
и надо платить деньги.

— Верите, забыл, такая* 
память... Хорошо, что подска-;
али.

Еще в конце прошлого годаЗ
порядке самообслуживания 3 

Александр Васильевич взял поЗ 
причине плохой памяти бес-5 
платно пять возов сена и сот-3 
ню штакетника.

Потребовался директору ; 
плащ. Взял. Деньги уплатить ; 
абыл. Приглянулась антенна; 

телевизора — приказал кла-; 
довщику снести на квартиру.; 
Не рассчитался. И за отрез; 
плюша не заплатил. И за трю-; 
мо стоимостью 70 рублей то-; 
же очень долго не платил. ;

Вот ведь как бывает, когда;
директора память дырявая. ;

А. ДУНАЕВ. ; 
_______  S

Р А З Д У Л И !  I
Есть в системе потребитель-; 

ской кооперации области Гор-; 
буновское сельпо. В сельпо — ; 
единственный магазин. В мага-; 
зине один-одинешенек прода-; 
вец трудится. А возглавляет,; 
координирует, направляет и; 
контролирует работу продавца; 
правление в полном составе во; 
главе с председателем, главбу-; 
хом и счетоводом.

— Раздувать — так разду-; 
вать! — воскликнул пред седа-; 
тель правления облпотребсою- 5 
за А. А. Ведерников, даваяЗ 
прописку в Бакчарском районе5 
такой солидной торговой орга-3 
низации.

Злые языки поговаривают," 
что руководители потребитель-3 
ской кооперации намерены в 5 
недалеком будущем перевести 3 
горбуновский магазин на рабо-5 
ту без продавца, а вместо него 5 
в штате сельпо появится еще 5 
одна номенклатурная долж-5 
ность: заместитель председате-3 
ля правления по вопросам куль-5 
турного развлечения председа-3 
теля, главбуха и счетовода во! 
время их засыпания от нечего* 
делать.

Всякое может случиться. ■ 
А. ПЕТРОВ. 3

этому предложение о едином, коорди
нированном плане наступления на 
земные недра, внесенное членом-кор- 
респондентом Академии наук СССР 
В. В. Белоусовым на XII Генеральной 
Ассамблее Международного геодези
ческого и геофизического союза в 
Хельсинки было горячо поддержано 
учеными многих стран. Этот между
народный проект получил название 
«Верхняя мантия земли и ее влия
ние на развитие земной коры ». Со
кращенно он стал именоваться: 
«Проект верхней мантии».

Первыми, кто пы тался найти 
ключ к тайнам недр нашей планеты, 
были геологи. Они установили многие 
закономерности в строении и разви
тии земной коры, составили карты 
расположения полезных ископаемых. 
Однако полем деятельности геологов 
была лишь тончайш ая поверхност
ная пленка земной «тверди». Всего 
на несколько километров вглубь про
стирается ныне ее граница.

В то же время ясно, что процессы, 
которые вызываю т поднятие и опус
кание земной коры, очаги землетря
сения располагаю тся либо в самых 
нижних слоях земной коры, либо под 
ней —  в верхней мантии земли.

Верхняя мантия —  слой, который 
начинается на глубине нескольких и 
даже нескольких десятков километ
ров и простирается вглубь примерно 
на ты сячу километров. Геология, 
оперирующая лишь фактами, относя
щимися к  первым нескольким кило
метрам, естественно, не может одна 
решить этих проблем.

Сейчас быстро развиваю тся гео
физические методы изучения земных 
недр. Однако подобные исследования 
до сих пор проводились разрозненно, 
без достаточной согласованности. По
этому было решено, что основным 
направлением работ по проекту верх
ней мантии должно быть сравни
тельное изучение недр методами и 
средствами геологии, геофизики 
геохимии.

Вашнейшим методом исследований 
должно быть прямое проникновение 
в толщу земной коры. Ведь только 
это позволит извлечь из глубины об

вить его свойства и состав. Практи
ческая польза такого эксперимента 
несомненна. Образцы, поднятые на 
поверхность с «подошвы» земной ко
ры, помогут ученым определить, где 
и как группируются в глубинах по
лезные ископаемые.

Известно, что самые глубокие 
скважины пока не проникают даль
ше 7 — 8 км. Однако есть такие райо
ны, где граница базальтового слоя 
определяется в 1 0 — 12 км. Достиг
нув этой границы, можно выяснить, 
как идут важнейшие глубинные про
цессы.

«Проект верхней мантии» по само
му своему существу является интер
национальным. Основной объект изу
чения здесь —  тектонические зоны, 
простирающиеся на огромные рассто
яния и выходящие за пределы наци
ональных территорий. Кроме того, 
масштабы исследуемых явлений на
столько велики, что они охватывают 
всю землю.

В СССР в соответствии с этим про
ектом уже предприняты исследова
ния земной коры в таком ключевом 
районе, как переход от азиатского 
континента к Тихому океану. Для 
этого Институт физики земли Акаде
мии наук СССР направил большую 
экспедицию в район Охотского моря, 
Курильских островов и Камчатки.

На Тянь-Ш ане, в районе К арпатски х . западной части Тихого океана.
гор, в Крыму и в Прибалтике предпо
лагаются точные измерения потока 
тепла, идущего из земных недр на 
поверхность.

Огромный интерес представляют 
разрабатываемые планы непосредст
венного проникновения в глубинную 
часть земной коры и в верхнюю ман
тию. Уже выявлены  районы, где от
вет на многие вопросы кроется на 
более доступных глубинах —  в 1 0 —  
15 километрах от поверхности. Это 
Карелия, Южный Урал, Куриль
ские острова, южная часть Сахалина, 
район Черного моря и Азербайджан.

Многого можно ожидать от тех 
исследований, которые задумали и 
начали проводить в связи с «проек
том верхней мантии» американские 
коллеги. Результаты  глубинного бу
рения, производимого в США на дне 
океана и в СССР —  на континенте 
будут взаимно дополнять друг друга 
и позволят- сделать широкие выводы 
в масштабе всей планеты.

Японские острова, как известно,—  
район большой сейсмической и вул
канической активности. Поэтому, 
естественно, ученые этой страны де
лают немалый вклад в проект изуче
ния глубинных недр. Японские спе 
циалисты намерены сделать попытку 
проникнуть на большие глубины

Современное движение земной ко
ры и ее деформацию в Центральной 
Европе изучают геофизики, геодези
сты и геологи Чехословакии. Ученые 
Боливии, Аргентины, Чили, Перу ис
следуют величайшую континенталь
ную складку земной коры —  горный 
хребет Анд.

Предполагается послать междуна
родную экспедицию в такую уни
кальную зону, как область великих 
восточноафриканских разломов, про
тянувш ихся от восточных берегов 
Средиземного моря через Эфиопию, 
Уганду, Кению, Танганьику почти до 
Индийского океана. Исследование 
этого единственного в своем роде 
«шрама» помогло бы открыть многие 
закономерности в строении и разви
тии земной коры.

Приступив к выполнению «проек
та верхней мантии», ученые всего 
мира преисполнены надежд на то, 
что их усилия принесут большие ус
пехи как науке, так  и делу укрепле
ния друж еских связей между наро
дами.

Б. СИЛКИН,
научный сотрудник Советского 

геофизического комитета при 
президиуме АН СССР.

(ТАСС).

ФУТБОЛ В Опеке: снова ничья
ОМСК. (По телефону). Матч ста

рых соперников омского «Ирты
ша» и томского «Торпедо» пред
ставлял для омских болельщиков 
большой интерес. Тем более, что в 
первом круге команда томичей по
бедила с большим счетом 3:0. Ты
сячи болельщиков пришли на ста
дион. Они ожидали увидеть инте
ресную и упорную борьбу. И не об
манулись.

Игра началась в быстром темпе. 
В первые же минуты хозяева поля 
создали у ворот томичей голевой 
момент. Весь стадион затаил дыха

ние в ожидании, но... вратарь 
«Торпедо»:; Демерджи сумел хоро
шо отпарировать мяч. Вскоре ини
циатива перешла на сторону го
стей. Они несколько раз серьезно 
угрожали воротам хозяев поля. 
Но это длилось недолго. До конца 
первого тайма инициативой вновь 
овладели омичи, тем не менее 
«распечатать» ворота «Торпедо» 
не удалось.

После отдыха хозяева усилили 
натиск и почти на протяжении по
лучаса доминировали у штрафной 
площадки томичей. Однако резуль

тата добиться так и не смогли, не
смотря на то. что у ворот «Торпе
до» было много острых ситуаций. 
Томичи ликвидировали их.

В итоге 0:0. Матч прошел инте
ресно. при высоком темпе. Хоро
шо провела судейство бригада 
свердловской коллегии судей 
главе с судьей республиканской 
категории т. Лихачевым.

Н. БЕЛОБАБЧЕНКО

Состоялся также матч «Торпе
до» (Рубцовск) — «Химик» (Ке
мерово). Его результат — 1:0.

Рекорды томичей
В течение пяти дней проходила 

в г. Новосибирске традиционная 
летняя спартакиада динамовских 
организаций Сибири по легкой ат
летике, стрельбе, спортивной гим
настике. борьбе самбо и тяжелой 
атлетике. В ней приняли участие 
сильнейшие спортсмены девяти ор
ганизаций — Иркутской, Кемеров
ской, Новосибирской. Омской, 
Т омской , Тюменской областей. Бу
рятской АССР, Алтайского и Крас
ноярского краев.

Открытие спартакиады было 
представлено «королеве спорта» 
— легкой атлетике. Здесь силь- 

разцы вещества, достоверно устано-1 нейшими оказались омичи, значи

тельно опередившие следовавших 
за ними новосибирцев и томичей. 
Успешно выступил юный прыгун 
томич Виталий Коняев, преодолев
ший планку на высоте 180 санти
метров. Это на 2 сантиметра пре
вышает рекорд области среди 
юношей.

Новосибирцы победили в команд
ном зачете по гимнастике, тяжелой 
атлетике и по борьбе самбо.

Остро проходила борьба на ог
невом рубеже, где за звание силь
нейших боролись десять мастеров 
спорта и более 40 перворазрядни
ков. Большого успеха добился

томский мастер спорта Виктор Ку
ликов. Он выбил 579 очков, раз
делив первое и второе места с но
восибирским мастером Гриценко. 
Это новый рекорд области. 
Вторым был Куликов в стрельбе 
из малокалиберного пистолета по 
пяти силуэтам — 540 очков. Пора
довала своими результатами юная 
томичка Людмила Башмакова, 
которая выбила 584 очка. Это еще 
один рекорд области.

В итоге пятидневной упорной 
борьбы по всем пяти видам про
граммы спартакиады томичи вы
шли на третье место. Победителя
ми спартакиады, как и в прошлом 
году, стали новосибирцы. На вто
ром — красноярские спортсмены.

О. МИРЕЦКИИ.

J К о л х о з н ы е  
н о в о стр о й к и

Колхозы Зырянского управ
ления ведут большое капиталь
ное строительство животновод
ческих помещений. Строятся 
9 коровников. 3 телятника, 7 
свинарников и ряд других объ
ектов. Строительство ведется в 
основном из кирпича. Для ме
ханизации трудоемких процес
сов работ на фермы завезена 
часть оборудования.

И. ИВАНОВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
30 июля в  помещ ении областного 

лектория для поступаю щ их в вузы  
состоятся лекции-консультации 
темам:

9 час. утра — Р азбор  вариантов 
письм енны х работ по геометрии 
тригонометрии.

11 час. утра — Строение атома.
3 часа дня — М еждународное по

лож ение.
7 час. веч. — Р еш ение задач по те

м е «Оптические приборы».
9 час. веч. — Р азбор  вариантов 

письм енны х работ по геометрии 
тригонометрией.

І Н О Р О А Д І

По сообщ ению  Томского гидром еге 
орологического бюро. 30 июля по 
Томской области ож идается перем ен
н ая  облачность, по северо-западны м 
районам  местами кратковрем енны й 
дождь, ветер ю го-западны й. 5 —10 
метров в  секунду, тем п ература 18 — 
23 градуса.

31 июля — 1 августа по Томской 
области  ож идается перем енная об
лачность, местам и кратковрем енны е 
дожди, грозы , ветер  ю ж ны й. 5 —10 
метров в секунду, тем пература ночью 
8 —13. днем — 19—24 градуса.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ОРДЕНА 
ЛЕНИНА АКАДЕМИЧЕСКИЙ 

ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
имени АБАЯ 

(русская труппа)
(в помещении Томского областного 

драматического театра).
30 июля — «СКАЗКИ ГОФМАНА*
31 июля — «ЖИЗЕЛЬ».
Начало спектаклей  в 19 час.
О бъявленны й сп ектакль  на утро,
августа. «Доктор Айболит» — от

м еняется.
Пойдет сп ектакль  «ЛЕБЕДИНОЕ 

ОЗЕРО».
Билеты  действительны .

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Соверш енно сек
ретно» — 9-30. 11-15. 13-10. 15-05, 
17. 18-55, 20-50. 22-45.

- Зелены й зал  — «Совершенно 
секретно» — 12-40, 14-35, 16-30,
18-25, 20-20. 22-15.
Для детей — «П утеш ествие на 
воздуш ном ш аре» — 9-30, 11. *

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

«Совершенно
12, 14. 16, 18.

Больш ой зал 
секретно» —
20. 22.
Малый зал  — «Вот придет нот*
— 9-30. 11-20. 13-10, 15. 16-50,
18-40. 20-30, 22-20.
Дети до 16 л ет  не допускаю тся. 
Зал нинохронини — «А ф рикан
ская  встреча», «М олодость Ку
бы», «Волш ебны е нити» — 11,
15- 10. 19-20. «Мир обращ ен и 
солнцу», «Здравствуй, Перво
май», «Товарищ  Серго» — 12-05.
16- 15. 20-25. «Б еларусь — рес
публика моя» — 13-10. 17-20,
21-30. «Художники пяти конти 
нентов» — 10, 14-10. 18-20.

Томскому головному мясокомби
нату срочно требуются: рабочие 
в цехи, на временную и постоян
ную работу: бойцы, мездровщики, 
кишечницы, разнорабочие, врач- 
бактериолог. водитель моторолле
ра, столяры, плотники и энерге
тик.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Большой зал — «Рим ские кани
кулы» — 9-20, 11-15. 13-10, 15-05,
17. 18-55. 20-50. 22-45.
Малый зал  — «Дело Румянцева»
— 9-40. 13-10, 15-05, 17. 18-55.
20-50. 22-45.
Для детей  — «Павлуха» — 11-35.

КИНОТЕАТР «ПИОНЕР»
— «Палиастоми» — 9-30, 11-15, 
13, ГЗ-45. 16-30, 18-15, 20. 21-45.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

— «Ч резвы чайное происш ествие»
(в двух сериях) — 12, 15-25.
18-50. 22.
Для детей — «Смерть ■ седле» —
10-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Как бы ть любимой» — 16.
18. 20, 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 30 ИЮЛЯ

18.30. Р епортаж  «Кварталы ж илы х 
домов». 18.45. «Песни звучат  с эк р а 
на*. 19.00. П остановка Томской сту
дии телевидения «Экзамен» (по р а с 
ск азу  В. Ш укш ина). 19.30. «Новости 
дня». 19.40. Экран — пионерам и 
ш кольникам. 20.25. «Поет О ренбург
ский  народны й хор». 20.40. Т елевизи
онны е новости. 21.00. Киноповесть 
«Первый тооллейбус». 22.20. «Сердце 
худож ника». (80 лет  со дня рож дения 
советского м узы коведа и ком позито
р а  Б. В. А саф ьева).

Широкоэкранный цветной чехословацкий фильм

„Вот придет кот“
На международном кинофестивале в Канне (1963 г.) фильму 

присуждена специальная премия жюри.

Кемеровский горный институт
продляет до 10 августа 1964 года прием документов на 

дневное отделение по следующим специальностям:

Технология и комплексная механизация подземной разработ
ки месторождений полезных ископаемых.

Технология и комплексная механизация открытой разработки 
месторождений полезных ископаемых.

Горные машины и комплексы со специализациями:
а) эксплуатация горных машин и комплексов подземных 

разработок:
б) эксплуатация горных машин и комплексов открытых раз

работок.
Строительство подземных сооружений н шахт.

Химическая технология твердого топлива.
Документы необходимо направлять на имя ректора института 

по адре'су: г. Кемерово, 26. улица Весенняя. 28. приемная ко
миссия. Телефоны: 99-53-46. 99-53-42.

Обращаться: г. Томск.
Нижний Луг, 4.

улица
3 —3

Спичечной фабрике «Сибирь» 
требуются работницы в цехи. Об
щежитием обеспечиваются. Здесь 
же нужен инженер по труду и зар
плате.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: г. Томск, фабрика 

«Сибирь», отдел кадров. 3 —1
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□ ВНИМАНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!
□ Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли g 
g РСФСР высылает по индивидуальным заказам граждан
о РЕЗИНОВЫЕ ЛОДКИ С ПАЛАТКАМИ, цена 130 руб. 01 коп. g 
g Заказы-переводы направляйте до 10 августа по адресу: g 
Я г. Новосибирск. 42. улица • Степана Разина, 52. база «Посыл- ° 
g торга».
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АЛТАЙСКИЙ КРАЙ. Более 5 тысяч туристов пройдут этим ле
том по горным тропам Алтая, на весельных лодках проплывут по 
зеркальной глади Телецкого озера и по стремительной порожистой 
реке Вии.

В этом году на Алтае открыто два новых маршрута: теплоходный
— по Телецкому озеру и автобусный — по Чуйскому тракту.

На снимке: теплоход «Алмаз» на Телецком озере.
(Фотохроника ТАСС).

оаопмешооопоовппаоасу « P dbddoiiddoododdodoooo

НЕ ПРОХОДИТЕ МИМО
Мне часто приходится иметь 

дело с нарушителями порядка, 
наблюдать за их поведением на 
допросе. Очень самоуверенные 
вначале, эти люди под тяжестью 
неопровержимых доказательств 
сдаются, начинают оправдывать-' 
ся. Опыт службы говорит о том, 
что хулиганов, мелких воришек 
можно перевоспитать. И, может 
быть, сейчас благополучно работа
ли бы А. Антонов, К. Кошкин и 
другие, если бы на них вовремя 
обратили внимание.

Хорошо знают в Парабели Ан
дрея Антонова, рабочего райпище
комбината. Редко бывал он трез
вым. К работе относился спустя 
рукава, часто прогуливал, дома 
скандалил. Сейчас он привлечен к 
уголовной ответственности.

За пьянство и воровство нака
зан Константин Кошкин. За неже
лание работать, заниматься воспи
танием детей Тюленева лишена 
материнских прав и выслана из 
района.

Можно еще назвать несколько 
фамилий. Но не о преступниках

хочется сказать, а о тех, кто смот
рит на них сквозь пальцы.

Парабельекий маслозавод. За 
шесть месяцев здесь привлечены 
к ответственности шесть человек.
Но это не беспокоит руководите
лей завода, секретарей партийной 
и комсомольской организаций. « 
Воспитательная работа ведется 
слабо, редко проводятся здесь лек
ции, доклады, индивидуальные 
беседы с рабочими.

Не ведется никакой борьбы с 
преступностью и в комбинате бы
тового обслуживания.

Труд воспитывает в человеке 
уважение к коллективу, дисципли
нированность. Это прописные ис
тины. Но порой их приходится 
повторять, так как о них забыва
ют общественные организации, 
руководители некоторых пред
приятий.

И. ФИЛИПЧУК, 
начальник отдела милиции 
Парабельского райисполкома.

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.

Центральным электросетям тре
буется секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, Конная
площадь, 10, второй этаж, комна
та 14. 2—1

Школе-интернату глухонемых 
детей № 15 требуются: сторож,
технички, кухонный работник, сче
товод-кассир, няня.

Обращаться: г. Томск, улица
Дзержинского. 27.

Отделу коммунального хозяйст
ва Кировского района г. Томска 
срочно требуется на постоянную 
работу техник по благоустройству.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 8, комната 10, теле
фон 41-12. 2—1

Облсоюзпечати на постоянную 
работу требуются: рабочий на
склад, картотетчик и киоскеры.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 93, второй этаж.

Автохозяйству управления охра
ны общественного порядка при 
Томском облисполкоме требуются 
слесари по ремонту автомобилей.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 42 (вход с Типо
графского переулка).

Поликлинике № 1 г. Томска 
требуются: гладильщица, прачка,
санитарки и на временную работу 
— кровельщики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 51, 2-й этаж, ком
ната 21, отдел кадров. 2—2

Областному управлению по1 за
готовкам . и переработке молока 
срочно требуются для работы в 
районы области: старшие бухгал
теры на самостоятельный баланс, 
знакомые с производственным уче
том, опытные технологи и масте
ра молочной промышленности.

Обращаться: г. Томск, Конная 
площадь, 10, телефоны 41-85, 
44-31. 3—1

Томский ликеро-водочный завод 
приглашает на работу грузчиков, 
проводника продукции, знакомого 
с работой товароведа, руководите
ля автотранспортом.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 18, вход с улицы Не
точной.

Управлению «Спецстрой» тре
буются на постоянную и времен
ную работу: трубоукладчики, пу
тейцы, землекопы и разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, улица
Льва Толстого, 48, отдел кадров.

3—1

Попов Евгений Д митриевич, про
ж иваю щ ий в г. Томске, улиц а Котов
ского. 28. возбуж дает дело о р а с 
торж ении  б р ак а  с Поповой Зинаидой 
М ихайловной, прож иваю щ ей в  г. Том
ске. поселок психобольницы .

Дело будет рассм атриваться  в н а 
родном суде Л енинского района 
г. Томска.

Б огданский М илентий Ф едорович, 
прож иваю щ ий в г. Томске. И ркут
ский  тр ак т. 2, возбуж дает дело о 
расторж ении  б р ака с Ш евчук Там а
рой А ртем овной, прож иваю щ ей в 
УССР г. Ровно.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в на
родном суде Л енинского рай она 
г Томска.

П еченкин Виктор А лександрович. .. 
прож иваю щ ий в г. Томске, улица Та- 
тар ск ая , 7. возбуж дает дело о р ас 
торж ении  б рака с П еченкиной Люд
милой Д митриевной, прож иваю щ ей 
там  же.

Дело б.удет р ассм атр иваться  в на
родном суде К ировского района 
г. Томска.

К олесникова Т ам ара В икторовна, 
прож иваю щ ая в г. Томске, улица Се
вастопольская. 90. возбуж дает дело 
о расторж ении  б р ак а  с Колеснико
вым Ю рием Н азаровичем , п рож ива
ющим в П риморском крае .

Дело будет рассм атриваться  в на
родном суде П риморского края , село 
В оздвиж енка.

Гузеев М ихаил Георгиевич, про
ж иваю щ ий в г. Томске, улица П ерво
м айская. 165, возбуж дает дело о р а с 
торж ении  б р ака с  Гузеевой А лек
сандрой  Терентьевной, прож иваю щ ей 
там  ж е.

Дело будет рассм атриваться  в н а 
родном суде Л енинского района 
г. Томска.

Телефоны : редактора — 37-37, за 
м естителя редактора — 51-75, зам е
стителя редактора — 42-44, ответ, 
секретаря  — 31-19, секретариата
— 42-40, отделов: идеологического
— 47-45 и 42-46, пром ы ш ленного и 
партийной ж изни — 37-75, сельскохо
зяйственного  и партийной ж изни — 
37-39, советского строи тельства и бы
та  — 37-77, писем и рабселькоров
ской сети — 37-38 и 31-47, инф орм а
ции — 51-61. зам . зав . издательством

г. Томен, типограф ия Ыя 2 «Крас
ное знам я».

К301627 З ак аз  2768.


